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BOSCO LEANDRO

Pesquisas 
nas cidades de 
MS, em busca do 
cenário eleitoral de 2024 
e as mudanças no Minha 
Casa Minha Vida. Página A3

Com a 
chegada 
do inverno, os 
consumidores devem ficar 
atentos para não gastar 
energia a mais. Página A8

Pesquisas 
e casas

Consumo 
de energia

Loterias
Resultados na página A8

ESTADOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO

Vistoria dificulta compra 
e venda de carros a GNV

Maria Gadú 
confirma show 
no Festival de 

Inverno de Bonito

Empresa investigada 
mantém contratos 

em Corumbá 

Grêmio faz 
planos após 

Suárez indicar 
aposentadoria

O alto custo da vis-
toria anual, em veículos 

movidos a GNV (Gás 
Natural Veicular) e os 

gastos com manutenção 
dificultam a “rodagem” 

no mercado. Por um lado, 
os donos desses tipos de 
carros não conseguem 

revender e os garagistas 
já nem pensam mais em 

comprar.
Apesar de ser uma 

alternativa de combus-
tível viável para o bolso 

dos motoristas e de o 
Governo do Estado ter 

lançado diversos in-
centivos, ainda existem 
algumas desvantagens, 
que tem, literalmente, 
estacionado as vendas 

desses carros.
O motorista de apli-

cativo Arão Fagundes 
relatou, à equipe de re-

portagem, algumas das 
dificuldades que tem o 

proprietário de carros a 
GNV. “Um dos prejuízos 
é a perda do espaço do 

porta-mala e na estrada 
ele é um pouco mais 

lento. Fora o gasto com 
manutenção, pois, por 
ser a gás, ele resseca 

mais, não é igual ao lí-
quido da gasolina. Por 
isso, também, as velas 

do carro a GNV queimam 
muito mais rápido e o 

cabo de vela tem que ser 
trocado com frequência.” 

Outro obstáculo 
apontado é na hora de 
revender o carro para 
as garagens: se na do-
cumentação constar 

que é GNV, ele deve ser 
vendido com o kit. “A 

gente que vende sai per-
dendo”, explica. Página A8

Os sul-mato-grossenses 
já estão na expectativa do 

23º FIB (Festival de Inverno 
de Bonito), que será entre 

os dias 23 a 27 de agosto. O 
evento terá show de Maria 
Gadú, no dia 24. A artista 
divulgou a apresentação 

em uma postagem, em sua 
rede social, confirmando 
a agenda dos próximos 

trabalhos deste ano. A pro-
gramação do festival ainda 
não foi oficialmente divul-
gada, mas estão sendo ne-
gociados os shows de Iza, 
Emicida e Fafá de Belém, 
outros grandes nomes da 

música brasileira, segundo 
informou o presidente da 
FCMS (Fundação de Cul-
tura de MS), Marcelo Mi-

randa. Página C1

Uma das principais inves-
tigadas na operação “Cas-

calhos de Areia”, deflagrada 
pelo MPMS (Ministério 
Público de Mato Grosso 

do Sul) na última quinta-
-feira (15), é a empresa 

de André Luiz dos Santos, 
mais conhecido como André 
Patrola, tem contratos em 
vigor com a prefeitura de 

Corumbá. O município 
confirmou que segue com 
4 contratos vigentes e em 

execução. Página A5

Inverno começa com 
nova frente fria em MS

Página A6

Bolsonaro quer ser julgado 
igual a Dilma e Temer

O ex-presidente Bolso-
naro pediu que o TSE, que 
começa o seu julgamento 
nesta quinta (21), utilize 
a mesma regra quando 
julgou a chapa Dilma 

Roussef e Michel Temer. 
Ou seja, não utilize “novos 

fatos”, o que poderia 
deixá-lo inelegível por 

oito anos. “A ação movida 
contra mim está em julga-
mento e novos fatos foram 
apensados à minha ação”, 

disse ontem, ao sair do 
Congresso. Página A4

O Senado aprovou, por 
58 votos a 18, a indicação 
de Cristiano Zanin para 
integrar o STF (Supremo 
Tribunal Federal). Os se-
nadores de Mato Grosso 
do Sul: Soraya Thronicke 
(União Brasil), Nelsinho 

Trad (PSD) e Tereza 
Cristina (PP) não decla-
raram como votaram, no 

Plenário do Senado, sobre 
a indicação do advogado 
Cristiano Zanin a uma 
vaga no STF. Antes do 

plenário, o advogado foi 
sabatinado na CCJ (Co-
missão de Constituição 
e Justiça) e obteve 21 

votos favoráveis contra 
5 contrários. Nelsinho 
e Soraya participaram 

da sabatina e elogiaram 
o advogado e indicado 
à Suprema Corte, mas 
também questionaram 

como será a relação dele 
com os advogados, no que 
tange à questão de terras 
indígenas e ainda sobre 

suspeição em análise 
de processos. Primeiro 
indicado por Lula (PT) 

no atual mandato para a 
corte, Zanin é amigo do 

presidente e advogou para 
ele nas ações da operação 

Lava Jato.
Ele ocupará a vaga de 

Ricardo Lewandowski 
e poderá ficar no STF 
até novembro de 2050, 

quando completa 75 anos, 
limite na corte. Página A3

Página B2

Banco Central decide manter taxa de juros em 13,75% ao ano
Apesar da queda da 

inflação e das pressões 
de parte do governo, o 

Banco Central (BC) não 
mexeu nos juros. Por 

unanimidade, o Copom 

(Comitê de Política Mo-
netária) manteve a taxa 
Selic, juros básicos da 

economia, em 13,75% ao 
ano. A decisão era es-
perada pelos analistas 

financeiros, que apostam 
em queda apenas a partir 

de agosto.
A taxa continua no 

maior nível desde janeiro 
de 2017, quando também 

estava em 13,75% ao ano. 
Essa foi a sétima vez se-
guida que o BC não mexe 
na taxa, que permanece 
nesse nível desde agosto 

do ano passado. Ante-

riormente, o Copom tinha 
elevado a Selic por 12 

vezes consecutivas, num 
ciclo que começou em 

meio à alta dos preços de 
alimentos, de energia e 

de combustíveis.
De março a junho de 

2021, o Copom elevou 
a taxa em 0,75 ponto 

percentual, em cada en-
contro. Página A8

Partido de Nelsinho vota a favor, Soraya demonstra 
‘alegria’ pela indicação e Tereza não se manifesta

Em voto secreto, advogado de Lula 
se torna ministro do Supremo 

58 a 18 a favor – Presidente da CJJ, o senador Davi Alcolumbre 
cumprimenta Cristiano Zanin antes do início da sabatina, realizada na quarta-feira

Gabriela Biló/Folhapress

Reprodução

ESPORTES

ARTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   18°   29°
Dourados     17°   28°
Corumbá                 19°             32°
Maracaju         17°         29°
Ponta Porã          16°         26°
Três Lagoas       17°       29°
Mundo Novo             18°        29°

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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Chat GPT, EdTechs, Metaverso – com 
certeza você tem ouvido muito 
falar sobre essas disrupções que 

prometem uma revolução sem prece-
dentes no mundo. Elas também já al-
cançam a educação – de forma ideal ou 
não, é verdade. Mas “parar as máquinas”, 
agora, não será uma opção. Como po-
demos, então, identificar que tecnologias 
educacionais são, de fato, inovações ou 
estão criando ruídos no setor?

A inteligência artificial (IA) na edu-
cação é considerada uma inovação pro-
missora com o potencial de transformar 
o setor educacional. Os alunos que o 
digam – muitos já usam ferramentas que 
“pensam sozinhas” para auxiliar em 
seus trabalhos, sejam eles complexos ou 
simples. Ganham tempo, é claro, mas, ao 
mesmo tempo, pulam algumas etapas do 
desenvolvimento que podem ser prejudi-
ciais ao aprendizado. Então, aqui se cria 
um ruído, pois, como qualquer tecnologia, 
sua eficácia e impacto dependem de como 

é implementada e usada.
Gosto muito de citar o metaverso, pois 

seu potencial existe, mas a realidade de 
como ele seria implementado na edu-
cação é bem diferente do que pensam. 
Sua aplicabilidade requer interações tan-
gíveis e experiências do mundo real e não 
a criação de salas de aula completamente 
virtuais. Em outras palavras, a humani-
zação ainda é importante para transmitir 
o aprendizado e criar identificação entre 
alunos e educadores.

Além disso, é essencial considerar 
questões éticas e de privacidade ao 
lidar com dados dos alunos. A coleta e o 
uso de informações sensíveis devem ser 
transparentes, seguros e respeitar as 
regulamentações vigentes. Sem contar 
na acessibilidade e equidade, já que im-
plementar qualquer tipo de tecnologia na 
educação exige acesso a dispositivos de 
adequados e uma infraestrutura robusta 
de internet, o que pode criar e agravar 
disparidades entre os estudantes e suas 

famílias.
A educação não se resume apenas 

à transmissão de conhecimento, mas 
também à interação social e ao desen-
volvimento de habilidades sociais. Os 
ambientes virtuais podem limitar a in-
teração humana genuína e a construção 
de relacionamentos significativos entre 
alunos e educadores. Portanto, o quanto 
estamos preparados para estas reali-
dades extremamente digitais?

A tecnologia precisa ser vista como 
um conjunto diversificado de ferramentas 
que podem complementar e enriquecer os 
ambientes de aprendizagem, mas corro-
boradas pelo olhar humano que equilibra 
o processo, considera as necessidades 
e realidades dos alunos, bem como os 
objetivos educacionais. 

Um enfoque centrado no aluno, com-
binando abordagens pedagógicas sólidas 
e uso adequado de tecnologia, a tornará 
a maior aliada do aprendizado eficaz e 
significativo.

Campo Grande-MS | Quinta-feira, 22 de junho de 2023
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM
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        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?
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80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Tecnologia na educação: Quando deixa 
de ser inovação e se torna ruído?

Antiguidade é posto

Danilo Yoneshige

Heitor Rodrigues Freire

Antiguidade é posto. Aprendi isso no 
quartel, em 1959, quando prestei o 
serviço militar, na 4ª Companhia 

Média de Manutenção. Sou um cara antigo. 
Mas não velho. Velho é quem está cansado, 
que acha que já fez tudo e fica olhando 
para o passado ou para as paredes, espe-
rando a morte chegar.

Nasci em 1940, ano bissexto. Estou com 
83 anos muito bem vividos.

Sou tão antigo que neste ano vou fes-
tejar meu jubileu de ouro profissional: 50 
anos como corretor de imóveis. Comecei 
em 1973, quando nossa profissão nem era 
regulamentada.

Naquela época, éramos tratados como 
picaretas. Aliás, nós mesmos costumá-
vamos nos chamar assim quando conhecí-
amos um colega que se destacava. A gente 
dizia, sem ironia ou deboche: “Fulano é um 
grande picareta”. E era um elogio, pois no 
nosso conceito, o primeiro requisito era a 
honestidade, o segundo, o cumprimento 
da palavra e o terceiro, trabalhar com 
afinco. A picareta é um instrumento de 
trabalho pesado. Serve também para abrir 
caminhos. Que era o nosso caso. (Mas é 
claro que hoje isso não se aplica, porque 
picareta agora é sinônimo de malandro, 
aquele que só quer levar vantagem).

Na profissão, fui fundador de diversas 
entidades de destaque no meu ramo de 
trabalho:  o Sindicato dos Corretores de 
Imóveis – e fui o primeiro presidente eleito 
–; o Conselho de Corretores de Imóveis – 
de cujo quadro participei por 24 anos –; a 
Câmara de Valores Imobiliários – da qual 

fui o presidente instalador com mandato 
de sete anos –; e, por fim, do Secovi – o 
Sindicato das Empresas Imobiliárias, do 
qual fui vice-presidente.

A minha inscrição no Sindicato dos 
Corretores e no Creci é número 12; na 
Câmara e no Secovi, número 1.

Sou tão antigo que sou o decano dos 
membros do Conselho de Administração 
da Santa Casa, decano dos presidentes 
do Sindicato dos Corretores de Imóveis, 
decano dos membros ativos do conselho 
do Creci e decano dos Grão-Mestres da 
Grande Loja Maçônica do Estado de Mato 
Grosso do Sul.

Sou também advogado, formado na 
primeira turma do novo Estado, MS, em 
1979, na saudosa Fucmat (hoje UCDB). Na 
OAB, fui membro da comissão de direito 
imobiliário, urbanístico, registral e nota-
rial por seis anos. 

Fui fundador e vice-presidente da Fede-
ração do Comércio por doze anos. Também 
por doze anos, fui vice-presidente do 
Instituto Histórico e Geográfico de Mato 
Grosso do Sul, que integro desde 2002. E 
lá continuo, até hoje.

Participei como conselheiro do Con-
selho Municipal da Cidade por quinze 
anos. Meu último mandato expirou em 
março deste ano.

Antigo, mas sempre ativo. Contribuindo 
sempre em todas essas entidades men-
cionadas e na minha profissão, além de 
participar ativamente da sociedade civil 
de um modo geral.

Sou tão antigo que completei 60 anos 

de casamento, festejando nossas bodas 
de diamante.

Antigo e bem disposto, pois pratico 
regularmente os Cinco Ritos Tibetanos, 
uma série de exercícios matinais que me 
ajudam a manter o vigor físico.

A antiguidade me ensinou muito. Que 
nada acontece por acaso, por exemplo. 
Que sou o único responsável por tudo que 
me acontece. Me ensinou que não posso 
mudar o começo, mas posso fazer um novo 
fim, como ensinou Chico Xavier.

A antiguidade também me ensinou a 
entender, aceitar e corrigir meus erros. Me 
ensinou a não julgar os outros, princípio 
de Jesus que procuro seguir sempre, mas 
que é muito difícil. Me ensinou que não 
sou nenhuma Brastemp.

A antiguidade me permitiu acompanhar 
o crescimento e a evolução dos meus doze 
netos: uma com carreira profissional 
estabelecida, dois já formados, cinco 
em faculdades, dois pré-vestibulandos e 

Corretor de imóveis e advogado

 É CEO da Layers Education

Advogado Cristiano Zanin desco-
briu o caminho das pedras ou 
atalhos para evitar calvário na 

sabatina do Senado, que aprovou seu 
nome para ser ministro do Supremo, 
onde foi colocado à prova seu notável 
saber jurídico. Zanin fugiu bastante 
dos motivos mais sensíveis, sobretudo 
das agendas de costumes. Toda uma 
retórica em que ele não se compromete 
com determinadas teses.

Zanin não demonstra que será um 
ministro do STF progressista. Ele é 
o avesso do que, em tese, a gente po-
deria esperar que Lula indicasse. O que 
chama atenção é o fato do indicado de 
Lula não ter se posicionado firmemente 
em defesa de algumas agendas conside-
radas progressistas, como a criminali-
zação do porte de drogas, direitos civis 
e aborto. Nos assuntos relacionados ao 
Direito penal, é amplamente esperado 

que ele se alinhe com garantistas como 
o ministro Gilmar Mendes, conhecido 
por analisar os processos sob a perspec-
tiva dos direitos individuais do acusado. 
Lula, por sinal, assistiu à sabatina do 
seu advogado da Itália, cumpriu mais 
uma agenda fora do país. Saindo de 
cena para não chamar de apadrinhado. 

A sabatina terminou num festivo 
encontro entre amigos. Quando o can-
didato descobre que não existe julga-

mento de seus méritos, que os sena-
dores não sabem o que perguntar. É 
um desgaste para o sistema judiciário 
essa busca de apoio dos indicados pelo 
presidente de plantão. Pelo simples fato 
de que, mesmo numa sabatina final, com 
senadores preparados (?) e hostis, pre-
valeceria as respostas do indicado. Aí 
que entra o notável saber jurídico, que 
muitos afirmam que Zanin não tem...

Ministro não progressista

A antiguidade me ensinou muito. 
Que nada acontece por acaso, 
por exemplo. Que sou o único 
responsável por tudo que me 
acontece. Me ensinou que não 
posso mudar o começo, mas 
posso fazer um novo fim, como 
ensinou Chico Xavier.

duas adolescentes. E tenho a satisfação 
de constatar como os pais acompanham 
de perto e com muita responsabilidade a 
carreira de cada um de meus netos. Aliás, 
como eu e a Rosaria sempre fizemos. O 
exemplo frutificou. Graças a Deus.

A antiguidade me permitiu vivenciar 
a amizade de muitos amigos e compa-
nheiros de ideal.

Enfim, a antiguidade me permitiu e 
permite ainda viver com saúde, alegria e 
total gratidão ao nosso Pai.
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Senadores de MS 
não declaram seus 
votos e Zanin será 
ministro do STF

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Pesquisas
Três pesquisas, com institutos diferentes, sendo dois de 

fora e um de MS, já foram contratadas para percorrer os 79 
municípios do Estado, dando o pontapé inicial no processo 
eleitoral de 2024. E, segundo o presidente estadual do PSDB, 
Reinaldo Azambuja, partido que encomendou o levantamento, 
o intuito é de “conectar-se às expectativas da população”.  As 
pesquisas não vão avaliar somente os potenciais eleitorais 
dos pré-candidatos, mas visam um rigoroso e fiel retrato de 
cada município e suas principais lideranças, além de um olhar 
mais atento e aguçado nas administrações locais, incluindo o 
primeiro semestre do governador, Eduardo Riedel (PSDB-MS). 

Pesquisas 1
Um dos coordenadores da articulação política na prepa-

ração do partido para a campanha de 2024, junto com o ex-
-governador Reinaldo Azambuja, o secretário-executivo do go-
verno no Distrito Federal, mas que também mantém escritório 
em Campo Grande, Sérgio de Paula, destaca o crescimento 
do PSDB em todas as regiões. Ele pontuou ainda sua certeza 
no sucesso da estratégia eleitoral a ser adotada, por meio 
das pesquisas, dando, para isso, aval à credibilidade política 
e governamental para fazer os debates com o eleitorado e a 
população. As pesquisas deverão ser analisadas pelo partido 
no início do mês de julho, quando virá, a Mato Grosso do Sul, 
o presidente Nacional do PSDB, Eduardo Leite (PSDB-RS).

 Minha Casa...
O governo publicou as portarias que regulamentam a 

Faixa 1 do programa Minha Casa Minha Vida. O programa 
vai atender a famílias com renda de até R$ 2,6 mil e oferece 
subsídio que vai de R$ 130 mil a R$ 170 mil, para unidades 
construídas nas áreas urbanas, em terrenos com melhor 
infraestrutura. A meta do governo é contratar 130 mil casas 
para atender a famílias de baixa renda, com recursos do 
Fundo de Arrendamento Residencial (FAR). A ideia é que os 
projetos para atender a esse objetivo sejam apresentados até 
28 de dezembro deste ano. O governo decidiu, ainda, reduzir 
os juros para parte das famílias contempladas e elevar o valor 
dos imóveis que podem ser financiados. O teto agora subiu 
de R$ 264 mil para R$ 350 mil.

Barganha
 Turismo, sim. Saúde, não. Essa foi a mensagem do ministro 

das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, sobre o que o 
governo está disposto a negociar para facilitar a articulação 
política e apoio no Congresso. Segundo Padilha, Lula não 
pretende fazer escolhas políticas para o Ministério da Saúde. 
“O presidente Lula, em nenhum momento, desde a montagem 
do seu governo, desde a escolha dos ministros e ministras, 
colocou o Ministério da Saúde como cota de qualquer partido”, 
afirmou. Por outro lado, seguem as negociações com o União 
Brasil para a troca da ministra do Turismo, Daniela Carneiro 
(União Brasil-RJ). A previsão é de que a substituição seja 
oficializada após Lula retornar da viagem à Europa. Segundo 
Julia Duailibi, o anúncio não foi feito ainda porque o presi-
dente espera que a ministra peça demissão, em vez de ser 
demitida, e quer fazer uma sinalização positiva ao partido e 
se reunir com as lideranças da legenda.

Validade 
Por mais poder que tenha acumulado em seus dois man-

datos na presidência da Câmara, Arthur Lira (PP-AL) tem 
prazo de validade. Em fevereiro de 2025, um sucessor será 
eleito e, embora a substituição ainda pareça distante, ela já 
mobiliza os deputados. O centrão não quer largar o osso e 
surge com dois nomes: Elmar Nascimento (BA), líder do União 
Brasil, e Marcos Pereira (SP), presidente do Republicanos, 
que recentemente previu a falta de uma base sólida para Lula 
ao longo de todo o mandato. Para evitar esse cenário, gover-
nistas tentam viabilizar o líder do PSD, Antonio Brito (BA). 
Dono da segunda maior bancada, o PT, até hoje escaldado pela 
derrota para Severino Cavalcante (PP-PE), em 2005, tende a 
não lançar um candidato e apostar em um nome de consenso.

Suspensão 
Enquanto isso... O procurador-geral da República, Augusto 

Aras, pediu ao Supremo Tribunal Federal a suspensão do 
inquérito que corre na Justiça Federal de Alagoas, contra 
pessoas ligadas a Lira num esquema de pagamento de pro-
pinas e superfaturamento de kits de robótica para escolas. 
O principal acusado é Luciano Cavalcante, assessor e aliado 
de longa data do presidente da Câmara. Em seu pedido, Aras 
alega que as investigações esbarraram no deputado Gilvan 
Máximo (Republicanos-DF) e que, por isso, o caso deve subir 
para o Supremo.

Expectativas
Eleitor de Lula no segundo turno de 2022 e conselheiro 

econômico da ministra Marina Silva em campanhas pre-
sidenciais, o economista Eduardo Giannetti afirma que o 
novo governo está vencendo a batalha das expectativas 
depois “de um começo muito claudicante”. Os sinais estão 
na valorização do real, na alta da Bolsa e na queda do risco 
país. “Estão vendo que o governo Lula tem um perfil na área 
econômica que é mais o do centro democrático liberal, não 
do PT raiz”, afirma, em relação à visão dos investidores 
internacionais.

Dividendos
O ministro da Casa Civil, Rui Costa, disse que a orientação 

do governo para a Petrobras mudou de forma a evitar a distri-
buição do volume de dividendos “como se fosse o Papai Noel”. 
Segundo ele, essa orientação mudou para que a estatal passe 
a investir para gerar emprego. “Sobre Petrobras e dividendos, 
eu diria que é um atentado contra a população brasileira, 
porque nenhuma empresa privada do mundo, de setor ne-
nhum, distribui um montante desse, de valor proporcional ao 
seu faturamento, ao seu perfil econômico”, afirmou, durante 
almoço com a Frente Parlamentar do Empreendedorismo. 
Em 2022, a companhia foi a segunda maior pagadora de di-
videndos no mundo, com a distribuição de US$ 21,7 bilhões 
(cerca de R$ 100 bilhões) a seus acionistas. 

Rayani Santa Cruz

Os senadores Nelsinho 
Trad (PSD), Tereza Cristina 
(PP) e Soraya Thronicke 
(União) foram questio-
nados, pelo jornal O Estado, 
mas nenhum deles quis in-
formar, abertamente, sobre 
como votariam na indicação 
do advogado Cristiano 
Zanin. A votação ocorreu 
ontem (21), em plenário, 
após a sabatina na CCJ 
(Comissão de Constituição 
e Justiça) do Senado. Zanin 
foi o indicado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva ao cargo de ministro 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal) para a vaga aberta 
com a aposentadoria de 
Ricardo Lewandowski. O 
relator da indicação foi o 
senador Veneziano Vital do 
Rêgo (MDB-PB). 

O presidente da CCJ, 
Davi Alcolumbre, abriu a 
reunião destinada à saba-
tina de Cristiano Zanin, 
indicado para vaga no STF. 
A sabatina durou 8 horas. 
Ao final, a indicação dele foi 
aprovada por 21 votos a 5. 

As pessoas comuns pu-
deram enviar suas per-
guntas para a sabatina do 
advogado Cristiano Zanin. 
A participação popular 
pôde ser feita por telefone 
e pela internet.

Os três senadores foram 
indagados, porém nenhum 
deles quis abrir o voto, que 
tem a prerrogativa de ser 
secreto. Apesar disso, bas-
tidores indicam que Soraya 
e Nelsinho votariam favorá-
veis à indicação, enquanto 
a bolsonarista Tereza Cris-
tina teria ressalvas, mas 
poderia mudar, no último 
minuto. Nelsinho e Soraya 
fazem parte das bancadas 
que fecharam acordos com 
a base do governo e que, 
inclusive, participaram de 
encontros com o advogado 
e estariam dispostas à apro-
vação de Zanin.

Durante a sabatina, a 
senadora Soraya elogiou 
a atuação de Zanin, assim 
como o senador Nelsinho 
Trad, enquanto teceram 
suas perguntas.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal, vereador em segundo 
mandato Ubiratan Canhete de 
Campos Filho, o Bira, afirmou 
ser pré-candidato a prefeito de 
Corumbá. A confirmação foi 
feita em entrevista ao “Diário 
Corumbaense”. Bira, que é fi-
liado ao PSDB, disse que a acei-
tação popular é fundamental 
para esse processo e, por isso, 
vai levar seu mandato legisla-
tivo às ruas, para discutir com 
a sociedade as demandas do 
município.

O vereador tucano disse, 
ainda, que mantém um bom 
relacionamento com o prefeito 
Marcelo Iunes (PSDB). Em sua 
avaliação, embora o chefe do 
Executivo municipal tenha 
outro nome – o do secretário de 
Governo, Luiz Antônio da Silva, 
o Pardal – para sucedê-lo, sua 

pré-candidatura é uma “opção” 
de apoio para Iunes.

“Pelas conversas que a gente 
tem, tenho a convicção de que 
ele não me vê como adversário, 
me vê como opção, também. 
Agora, cabe a mim mostrar 
condições melhores. Todas as 
lideranças têm o direito de se 
colocar como pré-candidato. 
Tudo faz parte de um processo 
e estou inserido nele, vou para 
cima”, disse o presidente do 
Legislativo.

Bira afirmou ter relutado 
em lançar a pré-candidatura à 
Prefeitura de Corumbá, mas a 
constatação dos limites que o 
cargo legislativo impõe, aliado 
ao desejo e sonho de fazer o 
melhor para a cidade, o con-
venceram a colocar seu nome 
na disputa sucessória.

“Eu assumi a presidência 

Eleições

Bira confirma pré-candidatura a prefeito de Corumbá

Sabatinado por Nelsinho

Sabatinado por Soraya

Votação secreta aprova indicação de Lula ao STF 

Em sua participação, o 
senador Nelsinho Trad (PSD) 
questionou Zanin e pediu que 
ele ponderasse também a res-
peito de seu posicionamento 
sobre os conflitos entre pro-
dutores rurais e povos ori-
ginários.

Primeiro, o senador sul-
-mato-grossense iniciou per-
guntando como Zanin tratará 
os advogados, quando for 
designado ao STF. “Imagino 
que muitos advogados que 
acompanham essa sabatina 
querem saber. Nas andanças 
que a gente faz, auxiliando 
um ou outro que nos vem so-
licitar ajuda, a gente observa 
alguns advogados usando 
sempre a beca, que é uma 
vestimenta sagrada para 
quem vai ao tribunal do júri. 
Alguns advogados, quando se 
vestem com a toga, esquecem 
de tudo aquilo que passaram 
para poder não valorizar o 

mister que é sagrado de um 
advogado. Gostaria de saber 
como lidará com o advogado 
simples, aquele que trabalha 
no mais humilde escritório 
de advocacia. Faço essa per-
gunta porque tive a opor-
tunidade de sabatinar dois 
ministros e nunca vi, nessa 
Casa, reclamações desses mi-
nistros sobre o atendimento 
quando são procurados.”

A segunda ponderação de 
Nelsinho foi relacionado a 
Mato Grosso do Sul e pelo 
fato de ser produtor rural. 
Ele citou o conflito dinâmico 
e constante entre a classe 
produtora e povos originá-
rios no Estado e pelo país. 
Nelsinho explicou que, de um 
lado, há produtores com do-
cumentos de boa-fé, emitidos 
pelo Estado, há mais de cem 
anos e, de outro, há os povos 
originários, reivindicando 
terras, dizendo ser de sua 

origem. “Essa é uma questão 
que gera conflito muito forte 
na sociedade brasileira. A 
conciliação, para mim, é a 
chave e já ouvi essa palavra 
da boca de Vossa Senhoria. 
Não se pode virar as costas 
para quem quer paz para 
trabalhar e, muitas vezes, 
em processo conciliatório, se 
entra num acordo e falta o 
Estado fazer o repasse para 
que aquele [produtor] saia de 
forma justa e entregue aquilo 
que lhe pertence”, disse Nel-
sinho.

Em resposta sobre os con-
flitos agrários e marco tem-
poral, Zanin afirma que “é ne-
cessário conciliar os valores, 
garantias previstas na Cons-
tituição, para a solução dos 
casos”. “Acho que o Supremo 
tem adotado a providência de 
conciliação e que vai na linha 
do que foi colocado por Vossa 
Excelência.”

Na participação de Soraya 
Thronicke, a senadora ques-
tionou Zanin sobre como ele 
atuará quanto à questão de 
suspeição e impedimentos. 
Também questionou sobre 
as questões que envolvem 
abusos de juízes e autori-
dades. “Fico feliz com a sua 
chegada à Suprema Corte. 
E muita gente sabe que, 
para ter um notório saber 
jurídico, deve-se, ao menos, 
frequentar os bancos de 
faculdade. A reputação ili-

bada, o senhor também tem. 
Mas o que não quer calar e 
vem de apelo popular: o se-
nhor tomando posse, como 
atuará sobre a questão de 
suspeição e impedimentos?”.

Em resposta, Cristiano 
Zanin pontuou que o am-
biente de audiências deve 
ser neutro e pontuou ainda 
que conteúdos dos autos 
devem ser muito bem anali-
sados. “De fato, até mesmo 
a estética do ambiente 
pode influenciar na pari-

dade com o advogado. Eu, 
como advogado, acho que, 
a depender da captação de 
imagens, isso pode violar a 
seguridade da presunção de 
inocência. Sempre defendi 
que os magistrados recebam 
os advogados. Com relação 
às hipóteses de suspeição 
e impedimento, acho que 
qualquer análise tem que 
ser detalhada aos conteúdos 
dos autos, regras e, a partir 
disso, a aplicação das regras 
previstas na legislação.”

O Plenário do Senado votou 
de forma secreta sobre a indi-
cação, na noite de quarta-feira 
(21), após aprovação do nome 
pela CCJ e o advogado conse-
guiu 58 votos favoráveis e 18 
contrários.

Em relação à posição dos par-
tidos sobre a indicação de Cris-
tiano Zanin, que se reuniu com 
vários senadores no decorrer da 
semana, o PSD, partido do se-
nador Nelsinho Trad, fechou em 

bloco da bancada com 15 parla-
mentares no apoio ao advogado. 
Neste caso, porém, não inclui 
Rodrigo Pacheco, que por ser 
presidente da Casa, só votaria 
em caso de empate, o chamado 
voto de Minerva. Já o Progres-
sistas, de Tereza Cristina, fez 
chegar ao Palácio do Planalto 
que não haveria grandes resis-
tências na bancada. No Senado, 
o PP tem seis parlamentares. 
Dois deles são ex-ministros de 

Jair Bolsonaro: Ciro Nogueira 
(PI), que comandou a Casa Civil, 
e Tereza Cristina (MS), que che-
fiou a Agricultura. Segundo mi-
nistros de Lula, Ciro e Tereza 
já sinalizaram que não devem 
criar empecilhos na Casa para 
aprovar a indicação de Zanin. 
Embora tenham trabalhado com 
Bolsonaro, ambos são vistos 
como pragmáticos. Já o União 
Brasil, de Soraya Thronicke, não 
tomou posição explícita.

Cristiano Zanin será o 
novo ministro do STF e 
fica até 2050, quando 
completará 75 anos
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Tudo faz 
parte de um 
processo e 
estou inserido 
nele
Ubiratan Canhete (Bira), vereador

No Plenário do Senado, advogado obteve 58 votos a favor e 18 contra

da Câmara este ano e achava 
que tinha que me dedicar e 
ser, exclusivamente, presidente 
da Câmara. Mas, a política é 
muito dinâmica e como tenho 
o sonho de poder ajudar, entrei 
na política para colaborar, con-
tribuir. O vereador tem algumas 
limitações e não posso pensar 
em ser vereador para sempre, 
a gente tem que pensar em 
uma maneira de ajudar mais a 
cidade.  Ninguém melhor do que 
o prefeito para dar um rumo, 

um norte à cidade de Corumbá. 
Então, decidi dar esse passo à 
frente e colocar meu nome à 
disposição do PSDB, que é o 
meu partido, para disputar a 
Prefeitura de Corumbá”, disse. 

Disputa interna
O ninho tucano congrega 

outros possíveis pré-candidatos 
à prefeitura, como o vereador 
Luciano Costa e a ex-deputada 
federal Bia Cavassa. (Luiz An-
tônio Pardal, com Diário Online)
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Para Arthur, ‘temos um 
Brasil muito diferente 
e todos têm que ser 

contemplados’
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Reunião

Presidente da Câmara defende que Estados precisam estar contemplados

Riedel e governadores discutem 
com Lira a reforma tributária

A reforma cria o 
Imposto sobre Bens e 
Serviços, unificando 
ICMS, ISS, IPI, PIS e 
Cofins com cobrança 
no local de consumo do 
produto ou serviço, e 
prejudicaria Estados 
produtores, como Mato 
Grosso do Sul.

“Essa questão de fonte, 

dos valores, da divisão 
de fundo esperamos que 
seja resolvida ou que 
alternativas apareçam”, 
afirmou Lira. “Temos um 
Brasil muito diferente 
e todos têm que ser 
contemplados de maneira 
muito firme, aberta e 
transparente. Vamos 
precisar de todos os 

votos, do Norte, do Sul, 
do Nordeste. E a hora é 
agora”, disse.

“Não podemos, por 
um detalhe ou outro, 
abrirmos mão de uma 
discussão clara sobre um 
sistema tributário que vai 
dar condições de ter um 
crescimento adequado”, 
prosseguiu o presidente.

Conheça os principais pontos do relatório do Grupo de Trabalho

Tá no ar
O prefeito de SP, Ricardo Nunes (MDB), assinou 

aditamento de R$ 40 milhões em contrato de 
publicidade com as agências Propeg e MWorks, 
elevando o valor para R$ 200 milhões por ano. Além 
disso, a prefeitura também tem em andamento outro 
edital, prevendo mais R$ 80 milhões, com objetivo de 
incentivar o turismo de negócios, saúde e lazer na 
capital paulista. O gasto ajuda Nunes, candidato à 
reeleição, a tentar se tornar mais conhecido, hoje seu 
maior desafio.

Imprevisto 
A gestão Nunes afirma que o aditamento foi feito 

“para atender novas campanhas publicitárias que nos 
anos recentes não foram contempladas em razão do 
esforço da prefeitura com publicidade direcionada ao 
combate à covid”. A deputada Tabata Amaral (PSB) 
acionou o Ministério Público contra o aditamento e já 
teve vitória na Justiça contra edital de R$ 20 milhões.

Bênção 
O Republicanos decidiu continuar na base de Nunes, 

após a saída tumultuada do secretário da Habitação, 
João Farias, no mês passado. O partido deve indicar 
Milton Vieira para a pasta. Ele é deputado federal e 
pastor da Igreja Universal do Reino de Deus.

Espelho... 
A Justiça Federal de São Bernardo do Campo (SP) 

suspendeu a nomeação do ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho, para o conselho do Sesc. A decisão atendeu 
a pedido do deputado Kim Kataguiri (União-SP) e 
do vereador da cidade do ABC Glauco Braido (PSD), 
ambos ligados ao MBL.

...meu 
O argumento, aceito pela Justiça, é de que a 

nomeação de Marinho, numa vaga destinada ao 
ministério que ele próprio representa, afronta os 
princípios da moralidade e da impessoalidade. O 
exercício da função gera pagamento mensal de até R$ 
28.620.

S.O.S 
O presidente Lula (PT) deve se reunir com o 

primeiro-ministro do Haiti, Ariel Henry, durante a 
cúpula sobre financiamento global que ocorre na 
França na quinta (22) e sexta (23). Os mandatários 
devem debater formas de ajuda financeira ao país 
caribenho, que enfrenta problemas crônicos de pobreza 
e instabilidade.

Me inclua fora 
O senador Renan Calheiros (MDB-AL) declinou a 

relatoria do processo contra o colega Chico Rodrigues 
(PSB-RR), flagrado em 2020 com dinheiro na cueca, 
no Conselho de Ética. Renan havia sido sorteado em 
reunião na quarta (14), mas disse não ter interesse. O 
processo agora aguarda novo sorteio.

Companheirada 
O presidente da central sindical UGT (União Geral 

dos Trabalhadores), Ricardo Patah, integrará o board 
do Lide, fundado pelo ex-governador de São Paulo João 
Doria. Será o primeiro líder sindical na instância.

O alvo 
Integrantes da cúpula do PL discutiram em reunião 

nesta terça (20) a necessidade de mobilizar as redes 
sociais do partido e de aliados para impedir uma 
derrota avassaladora de Jair Bolsonaro no TSE. A 
principal estratégia é pressionar o ministro Nunes 
Marques para que vote a favor do ex-presidente, 
responsável por sua indicação, ou ao menos peça vista.

Goleada 
Há um receio de que o resultado no julgamento 

seja unânime, isolando Bolsonaro e fortalecendo o 
presidente do TSE, Alexandre de Moraes.

Vapt-vupt
O relator da sabatina do advogado Cristiano Zanin 

para o STF, senador Veneziano Vital (MDB-PB), prevê 
uma sessão relativamente curta nesta quarta (21), de 
cinco horas no máximo. Além disso, o formato deve ser 
engessado, com blocos de três perguntas, o que deve 
diminuir a possibilidade de réplicas da oposição.

Obstáculo
O BNDES se opõe a projeto que poderá criar 

amarras para financiamento a serviços de exportação. 
O texto, com previsão de ser votado na semana que vem 
pela Comissão de Constituição e Justiça da Câmara, 
determina que esse tipo de operação precisaria de aval 
do Congresso.

Tiro no pé 
O tema é um dos que mais são explorados pelo 

bolsonarismo, em razão de projetos que envolvem 
ditaduras como Venezuela e Cuba. “O BNDES não 
coloca um centavo em nenhum país, apoia empresas 
brasileiras exportadoras, que trazem divisas, geram 
empregos. Não podemos ficar fechados apenas no 
Brasil”, diz o diretor de Desenvolvimento Produtivo, 
José Luis Gordon.

Alberto Gonçalves
Agência Câmara de Notícias

O governador de Mato Grosso 
do Sul, Eduardo Riedel, junta-
mente com outros governadores 
do país e secretários de Fazenda, 
se reúne, nesta quinta-feira (22), 
com o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL) 
para discutir a reforma tribu-
tária. Lira afirmou que todos os 
Estados da Federação precisam 
ser contemplados na reforma 
(PECs 45/19 e 110/19). 

Com votação prevista no 
Plenário da Casa a partir da 
primeira semana de julho, a 
reforma deve simplificar a co-
brança de tributos e garantir 
segurança jurídica para atrair 
investimentos, na avaliação de 
Lira.

Nesta quinta-feira (22), o pre-
sidente da Câmara vai se reunir 
com os governadores e secretá-
rios estaduais de fazenda para 
debater o tema. O encontro será 
realizado na residência oficial 
a partir das 10 horas (horário 
de Brasília). Segundo Lira, a in-
tenção é ouvir e acomodar suges-
tões dos chefes dos executivos 
estaduais antes da apresentação 
final do texto.

Na quarta-feira (21), Lira par-
ticipou de evento promovido pela 
CNI (Confederação Nacional da 
Indústria) e pelo grupo Esfera 
Brasil, que contou com a pre-
sença do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, e do ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad.

Agência Câmara de Notícias

A ministra do Planejamento 
e Orçamento, Simone Tebet, 
disse que o Congresso precisa 
aproveitar a “janela de oportu-
nidade” e votar a reforma tri-
butária. Sobre as despesas, ela 
disse que o seu ministério está 
avaliando o custo-benefício dos 
principais programas públicos 
e apresentará as primeiras ava-
liações no segundo semestre. 
A ministra participou de audi-
ência conjunta das comissões 

de Finanças e Tributação, De-
senvolvimento Econômico e 
Fiscalização Financeira e Con-
trole, nessa quarta-feira (21).

Tebet disse que a reforma 
tributária vai alavancar o cres-
cimento econômico e reafirmou 
a previsão de um crescimento 
mínimo de 2,3% para este ano. 
“A impressão que eu tenho não é 
só de que está madura em todos 
os aspectos a aprovação da re-
forma tributária. É o sentimento 
de que agora vai. Se não for, 
daqui quatro anos, seja quem 

for o presidente, não conseguirá 
avançar com a reforma tribu-
tária. É o momento de estressar 
os questionamentos”, afirmou.

Juros e salário-mínimo
O deputado Evair Vieira de 

Melo (PP-ES) questionou a mi-
nistra sobre a possibilidade de 
ela ter dado informação privile-
giada em entrevista no dia 22 de 
março, dia de reunião do Comitê 
de Política Monetária. Ela disse 
que a taxa de juros poderia cair 
na reunião seguinte do Copom, 

após a apresentação do arca-
bouço fiscal. A ministra disse 
que não faz parte do comitê e 
falou o mesmo que vários ana-
listas na época.

Evair Vieira de Melo também 
quis saber sobre uma redução 
“artificial” do impacto nas des-
pesas da Previdência. “Em tese, 
pode ser considerada uma pe-
dalada fiscal”.

A ministra disse que o go-
verno não poderia considerar o 
mínimo de R$ 1.320 porque ele 
só foi oficializado em maio.

Marina Ramos/Câmara dos Deputados

Justiça Eleitoral

Ex-presidente Bolsonaro pede mesmo 
critério de Dilma e Temer em seu julgamento

Audiência

Tebet defende que o 
Congresso questione, 
mas vote a reforma 

FUNDO DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL
O presidente destacou 

que as questões relacio-
nadas à criação do Fundo 
de Desenvolvimento Regional 
poderão ser resolvidas na 
reunião. Esse fundo, que está 

no texto aprovado pelo Grupo 
de Trabalho (GT) da Reforma 
Tributária, compensaria o 
fim da guerra fiscal, que per-
mite aos Estados reduzir alí-
quotas de ICMS para atrair 

investimentos.
Governadores do Centro-

-Oeste e do Norte reivindicam 
o fundo como uma forma 
de diferenciar o tratamento 
destas regiões na reforma.

Simone Tebet vê janela 
de oportunidade para 

votar reforma tributária

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Alberto Gonçalves

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) pediu, nessa 
quarta-feira (21), que o TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) 
não utilize “novos fatos” no 
julgamento que pode deixá-
-lo inelegível por oito anos, 
assim como foi feito, segundo 
ele, no julgamento da chapa 
Dilma Rousseff-Michel Temer, 
há cinco anos. As informações 
são da CNN.

“Durante o julgamento, 
houve um intenso debate se 
as novas provas poderiam ser 
agregadas ao processo inicial 
movido pelo PSDB, em 2015. A 
discussão foi que essas novas 
provas não poderiam ser agre-
gadas ao processo. Logica-

mente, ficou frágil a ação e, 
por 4 x 3, o TSE manteve a 
chapa Dilma-Temer”, afirmou 
Bolsonaro em visita ao Senado, 
nessa quarta.

“A ação movida contra 
mim está em julgamento e 
novos fatos foram apensados 
à minha ação. Ou seja, a partir 
do momento que o TSE, apro-
veitando a jurisprudência de 
2017, aplicar para o meu caso, 
a acusação contra mim por se 
reunir com os embaixadores 
torna-se frágil”, concluiu.

Defesa
A defesa do ex-presidente 

Jair Bolsonaro vê um clima 
“obviamente desfavorável” e 
deverá recorrer ao STF (Su-
premo Tribunal Federal) para 

tentar reverter uma eventual 
decisão pela inelegibilidade, 
disse o advogado, Tarcísio 
Vieira em entrevista à Reuters. 

Para o defensor de Bolso-
naro, que já foi ministro do 
TSE, a ação do PDT contra o 
ex-presidente tem uma “base 
probatória frágil” porque ques-
tiona uma conduta de Bolso-
naro antes do período eleitoral 
e, segundo ele, depois mudou a 
“narrativa inicial” para se usar 
uma minuta apócrifa sobre 
tentativa de golpe de Estado.

No entanto, o advogado diz 
que o clima para o julgamento 
do ex-presidente é desfavo-
rável pelo que ele tem perce-
bido em conversas com auto-
ridades dos meios político e 
jurídico. “O clima é obviamente 

desfavorável porque foi assim 
o tempo todo”, afirmou Vieira.

O defensor adiantou que vai 
recorrer ao Supremo em caso 
de derrota alegando cercea-
mento de defesa, embora antes 
deva apresentar recursos no 
próprio TSE. Alega que foi 
permitida a inclusão de novos 
fatos no processo, mesmo já 
tendo iniciada a fase de de-
poimento de envolvidos na 
ação. Como a potencial con-
sequência do julgamento é a 
inelegibilidade de Bolsonaro, 
o pedido de suspensão dos 
efeitos de uma decisão desfa-
vorável do TSE poderia, inclu-
sive, ser apresentado apenas 
às vésperas das eleições de 
2026, ponderou o advogado. 
(Com Agências)
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‘Cascalhos de Areia’

Segundo informações, a empreiteira de André Patrola 
mantém mais de 190 milhões em obras, na região

Empresa investigada 
em operação na Capital 
tem contratos com a 
prefeitura de Corumbá

A operação Cascalhos 
de Areia aponta, na 
investigação, indícios 
de fraude à licitação, 
corrupção passiva e ativa, 
peculato, lavagem de 
capitais e organização 
criminosa contra 
empreiteiras e servidores. 
O valor envolvido passa 
de R$ 300 milhões, em 
licitações da Sisep 
(Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e 
Serviços Públicos), a 
partir de 2017, quando o 
prefeito era Marquinhos 
Trad. A investigação é 
conduzida pelo promotor 
Humberto Lapa Ferri, 
da 31ª Promotoria do 
Patrimônio Público, e pelo 
Gecoc (Grupo Especial de 
Combate à Corrupção).

O objeto dos contratos é 
a manutenção de vias não 
pavimentadas, ou seja, 
o cascalhamento, serviço 
que afeta diretamente a 
vida de quem vive nos 
bairros menos favorecidos 
de infraestrutura. Além 
de André Patrola, dono 
das empreiteiras AL dos 
Santos e ALS Transportes, 
são investigados Mamed 
Dib Rahim, Edcarlos 
Jesus da Silva e Paulo 
Henrique Silva Maciel, 
sócios das empresas MS 
Brasil Comércio e Engex 
Construções; e Adir 
Paulino Fernandes, da JR 
Comércio e Serviços.

Em relação à Sisep 
(Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos) também foram 

alvos da operação o 
ex-secretário de obras 
Rudi Fiorese e outros 
quatro servidores: o 
superintendente de 
serviços públicos, Mehdi 
Talayeh, que continua 
na gestão e Edvaldo 
Aquino, coordenador de 
equipes de tapa-buraco e 
cascalhamento. Inclusive, 
celulares e computadores 
foram apreendidos.

O ex-secretário 
atualmente está 
lotado com um cargo 
comissionado na Seilog 
(Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística 
de Mato Grosso do Sul). O 
engenheiro saiu da pasta 
municipal em janeiro 
deste ano e foi para o 
governo em abril.

Rafaela Alves e Tamires Santana

Uma das principais inves-
tigadas na operação “Casca-
lhos de Areia”, deflagrada 
pelo MPMS (Ministério Pú-
blico de Mato Grosso do Sul), 
na última quinta-feira (15), 
é a empresa de André Luiz 
dos Santos, mais conhecido 
como André Patrola, que 
tem contratos em vigor com 
a prefeitura de Corumbá, 
município que fica a 417 qui-
lômetros de Campo Grande.  

Em nota, a Prefeitura Mu-
nicipal de Corumbá afirmou 
que, mesmo com a investi-
gação, o poder Executivo 
mantém quatro contratos 
vigentes com a mencionada 
empresa, que todos estão 
em plena execução e os va-
lores estão à disposição, no 
Portal da Transparência. 
“Reiteramos que a cidade 
de Corumbá não foi alvo 
de nenhuma ação das insti-

tuições competentes e que 
preza pela lisura e responsa-
bilidade na aplicação dos re-
cursos públicos”, esclareceu.

Segundo apurações, a 
ALS Transportes instalou-
-se em terras corumbaenses 
com seus serviços em 2013 
e mantém, atualmente, 
mais de R$ 190 milhões em 
obras públicas na região 
do Pantanal. Até 2016, os 
contratos com a prefeitura 
tinham movimentado R$ 40 
milhões só para locação de 
maquinários. E em 2018 a 
prestação de serviços de 
limpeza pública, como de 
capina manual, roçada me-
canizada, pintura de meio-
-fio e varrição de vias e 
sarjetas rendeu mais de R$ 
10 milhões. A prefeitura de 
Corumbá confirmou que a 
empresa realmente presta 
serviços para o município.

Vale ressaltar que Pa-
trola, dono de duas em-

preiteiras e produtor rural, 
é personagem em outros 
processos, como o que in-
vestiga o ex-prefeito Mar-
quinhos Trad por abuso se-
xual, aberto no ano passado.  
André também é investigado 
em crimes ambientais, in-
clusive, já foi multado em 
R$ 1,3 milhão, por desma-
tamento ilegal no Pantanal.

O caso chegou a ser noti-
ciado pelo programa Globo 
Rural, que André, emprei-
teiro, teve autorização para 
desmatar 998 hectares da 
fazenda Alegria, no Pan-
tanal da Nhecolândia, mas 
acabou derrubando 1.372 
hectares, sendo que a área 
desmatada era protegida 
por lei. Ele é acusado de ter 
destruído parte de uma área 
de preservação ambiental 
na fazenda experimental da 
Embrapa (Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecu-
ária), no Pantanal.

Município confirma 
que contratos com a 
empresa ALS seguem 
em plena execução 
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Clima

Chegada de nova frente fria promete derrubar as 
temperaturas, a partir desta quinta-feira, no Estado

El Niño: Inverno deste El Niño: Inverno deste 
ano deve ser mais ano deve ser mais 
quente e chuvoso em quente e chuvoso em 
Mato Grosso do SulMato Grosso do Sul

Prefeitura empossa 
membros do Conselho 
de Segurança Pública

Alistamento militar 
deve ser feito até 
a próxima semana

SED abre processo 
seletivo para 
agente de limpeza 

Município de 
Dourados lança  
novo concurso 

Inscrições no Sisu 
do 2º semestre 
terminam hoje

A Prefeitura de Campo 
Grande empossou, na 
terça-feira (20), os 33 
membros do Conselho 
Municipal de Segurança 
Pública (Comsep) para 
o biênio 2023-2024. A 
instituição tem como foco 
integrar representantes 
de diversos segmentos 
da sociedade para dar 
suporte no atendimento 
da Segurança Pública. O 
intuito é cooperar com a 
elaboração de políticas de 
prevenção à violência e à 
criminalidade. 

Jovens do sexo 
masculino, que completam 
18 anos em 2023, tem até 
o dia 30 de junho para se 
alistarem para o serviço 
militar. O alistamento 
pode ser realizado 
presencialmente, na 
Junta de Serviço Militar 
do município, ou pelo 
site alistamento.eb.mil.br. 
De acordo com a Junta de 
Serviço Militar de Campo 
Grande, em 2021, foram 
6.787 alistados e, no ano 
passado, foram 6.563. Até o 
momento, são 5.416 jovens.

Foi publicado, na 
edição de ontem (21), do 
Diário Oficial de Mato 
Grosso do Sul, o edital 
de abertura do Processo 
Seletivo Simplificado 
da SED (Secretaria 
de Estado Educação), 
destinado à contratação 
de profissionais de nível 
fundamental para as 
funções de Agente de 
Limpeza e Merenda. As 
inscrições devem ser feitas 
pelo site http://sistemas.sed.
ms.gov.br/processoseletivo/
admsed2023/.

O Prefeito Alan Guedes 
assinou ontem (21), o 
edital do novo concurso 
para as carreiras públicas 
municipais com abertura 
de 375 vagas, sendo que 
destas 294 são para 
professores da Reme 
(Rede Municipal de 
Ensino). As vagas são para 
enfermeiro, fonoaudiólogo, 
psicólogo, assistente 
educacional e professores. 
As inscrições começam 
no dia 26 e vão até 6/8. A 
prova será realizada em 17 
de setembro. 

O prazo para as 
inscrições no processo 
seletivo do Sisu (Sistema 
de Seleção Unificada) do 
segundo semestre de 2023 
termina nesta quinta-feira 
(22). Os interessados em 
participar devem acessar 
o Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior. 
Segundo o cronograma, o 
resultado será divulgado 
no dia 27 deste mês. A 
classificação será feita 
com base na nota obtida na 
edição de 2022 do Exame 
Nacional do Ensino Médio. 
As matrículas devem ser 
feitas até 4 de julho.

Brenda Leitte

Temido por muitos e querido 
por outros, o inverno teve início 
ontem (21), às 10h58 (horário 
de MS), e vai até o dia 23 de 
setembro. O começo da estação 
mais fria do ano foi marcado 
pela manhã gelada que os sul-
-mato-grossenses vêm enfren-
tando há semanas, mas um sol 
brilhante ganhou espaço, ao 
longo do dia. Apesar de ser uma 
época voltada ao frio, a previsão 
do Cemtec-MS (Centro de Moni-
toramento do Tempo e do Clima 
de Mato Grosso do Sul) para 
este ano é de uma temporada 
com temperaturas acima da 
média histórica e com chuvas 
presentes.

Segundo o monitoramento, 
haverá quedas na temperatura, 
porém, entre os meses de julho, 
agosto e setembro, as mínimas 
devem ficar acima do esperado. 
Segundo dados estatísticos dos 
últimos 30 anos, as médias es-
peradas para a maior parte 
do Estado variam entre 20°C e 
22°C graus, ou seja, em um dia 
pode haver mínima de 10°C e 
máxima de 30°C. Para a região 
pantaneira, há uma variação 
diferente e deve alternar entre 
26°C e 28°C. 

Além da indicação de um 
inverno mais quente, o Cemtec-

-MS apontou que a estação 
também deve trazer chuva para 
o Estado. Conforme ainda as 
estatísticas, as médias histó-
ricas de chuva variam de acordo 
com as regiões de MS. Na maior 
parte da região sul-mato-gros-
sense, a média para o inverno 
é de chuvas entre 100 mm e 200 
mm; na região sul, a variação é 
de 200 mm a 300 mm; enquanto 
na região norte, historicamente, 
os registros ficaram entre 50 
mm e 100 mm.

O inverno é um período de 
estiagem no Estado, no entanto, 
em 2023, as precipitações “fi-
carão dentro ou ligeiramente 
acima da média histórica em 
Mato Grosso do Sul”. Marcado 
pela queda das temperaturas, 
noites mais longas e dias mais 
curtos, durante o inverno 
também são previstos os me-
nores índices pluviométricos 
do ano e formações de geadas, 
nevoeiro e neblina, favorecidos 
pelas temperaturas baixas e 
umidade do ar abaixo de 20%.

A primeira frente fria, após o 
início do inverno, deve provocar 
mudanças nos termômetros 
nesta quinta-feira (22). Segundo 
o Cemtec, aliada ao intenso 
fluxo de umidade e atuação de 
um sistema de baixa pressão 
atmosférica no Paraguai, estes 
sistemas devem favorecer o 

aumento de nebulosidade e 
chuvas, com destaque nas re-
giões sul e sudoeste do Estado. 
São previstas temperaturas 
mínimas entre 17-18°C e as 
máximas podem atingir valores 
de 26°C para as regiões leste e 
sul do Estado. Para as regiões 
norte e oeste do MS, esperam-se 
mínimas entre 17 de 22°C e má-
ximas de até 31°C. Em Campo 
Grande, está previsto mínima 
de 18°C e máxima de até 28°C. 

Além disso, à reportagem, o 
meteorologista Natálio Abraão 
alertou para dias de tempe-
raturas intensamente baixas, 
entre 15 e 20 de julho, em todo o 
Estado. Em contrapartida, para 
o início de agosto, o meteorolo-
gista apontou que as tempera-
turas devem ficar moderada-
mente baixas no centro, oeste 
e sudoeste de Mato Grosso do 
Sul, alcançando os municípios 
de Corumbá, Bela Vista, Bo-
doquena, Bonito e Jardim, no 
interior.

Natálio ressaltou também 
quanto às geadas, que devem 
ocorrer principalmente de 12 a 
18 do próximo mês, em razão 
do avanço da massa de ar 
polar que aponta para queda 
de temperatura e ventos acima 
de 40 km/h, nas regiões centro, 
sul, sudoeste e leste do Estado.

Os dias frios mal deram as 
caras e os problemas respi-
ratórios começaram a surgir 
em crianças, adultos e idosos. 
A transmissão das doenças 
também aumenta porque as 
pessoas permanecem mais 
tempo confinadas em espaços 
fechados e sem ventilação.

“Nesse período do ano, 
ocorrem oscilações muito 
bruscas de temperaturas e, 
com isso, chega também a 
‘temporada de viroses’ que, 

neste ano, em especial, co-
meçou mais cedo e quem mais 
sofre os impactos, nesse pe-
ríodo, são as crianças”, ex-
plicou a pediatra da Unimed 
Campo Grande, Dra. Kamilla 
Moussa, também chamando a 
atenção para adultos e idosos.

De acordo com a especia-
lista, é preciso ficar de pron-
tidão e colocar em prática as 
dicas para manter a saúde 
em bom estado, durante o 
inverno. “Mantenha a hidra-

tação, com sucos, chás, mas 
principalmente água; opte por 
uma alimentação saudável, 
rica em frutas, legumes e ver-
duras; abra as janelas. Mesmo 
em dias frios, é importante 
deixar pelo menos uma fresta 
aberta para a circulação de 
ar, pois isso evita que o vírus 
permaneça no ambiente; em 
dias mais secos, utilize umi-
dificadores de ar ou mesmo 
uma toalha molhada dentro no 
cômodo/ambiente. Mantenha 

o calendário vacinal em dia; 
evite locais de grande aglome-
ração de pessoas, assim como 
o contato com pessoas que 
apresentam sintomas respira-
tórios; priorize atividades ao 
ar livre; reforce a higienização 
das mãos”, destacou ela.

As doenças mais comuns 
nesta estação do ano são: 
gripe, rinites alérgicas, asma 
e bronquite. Conforme especia-
listas, os casos, neste período, 
aumentam por conta da expo-

sição à temperatura baixa que 
tende a aumentar a formação 
de secreções nasais, causando 
tosse e obstrução nasal.

Para evitar esta situação, 
é essencial adotar uma rotina 
de cuidados em casa, como: 
ter uma boa higienização, lim-
pando os ambientes com pano 
úmido; escovar animais de es-
timação fora do ambiente de 
casa, para não ter perda de 
pelo no local; dentre outros 
cuidados diários.

Com a proximidade do 
inverno e a ocorrência 
de baixas temperaturas 
nós, da Decat, estamos 
lançando a campanha 
“Aqueça com Amor”, 
para arrecadarmos 
agasalhos, cobertores, 
caminhas, casinhas, 
ração ou qualquer item 
útil para cães e gatos 
que precisam se proteger 
do frio.

A campanha “Aqueça 
com Amor” é uma ótima 
oportunidade para 

ajudar animais que 
precisam de cuidados 
especiais durante o 
inverno. Afinal, cães e 
gatos também sentem 
frio e precisam se 
proteger para ter uma 
vida saudável e feliz. 
Doe e ajude a proteger 
esses animais!

As doações serão 
recebidas na sede da 
Decat, localizada na rua 
Sete de Setembro, 2.421. 
Mais informações: (67) 
99653-0934.

CAMPANHA ‘AQUEÇA COM AMOR’

Cuidados com a saúde precisam ser redobrados 

Segurança pública

Ferramenta inédita de balística 
ampliará o esclarecimento de crimes

Queda de assassinatos 
Dados do índice nacional de 

homicídios, criado pelo portal 
“g1”, apontam que Mato Grosso 
do Sul teve queda de assassi-
natos nos primeiros três meses 
deste ano, em comparação com 
o mesmo período de 2022. A 
redução nos casos de morte vio-
lenta no Estado chegam a 4,5%. 

O levantamento usa os 
dados nacionais de 26 Estados 
e do Distrito Federal. Em Mato 
Grosso do Sul, foram 132 mortes 

no primeiro trimestre de 2022 
contra 126 casos, no mesmo 
período deste ano. A pesquisa 
contabiliza homicídios dolosos, 
incluindo os feminicídios, la-
trocínios (roubos seguidos de 
morte) e lesões corporais se-
guidas de morte.

Nos dados de feminicídio, de 
acordo com a Sejusp, a queda 
nas ocorrências é de mais de 
45%. Neste ano, foram seis 
casos nos três primeiros meses, 
contra 11, no ano passado. 

Equipamentos 
produzem imagens 
em alta definição de 
projéteis e estojos 

Divulgação

Rafaela Alves 

Mato Grosso do Sul recebeu 
uma ferramenta inédita de ba-
lística que vai fornecer informa-
ções estratégicas para ajudar 
nas investigações e aumentar 
a taxa de resolução de crimes 
cometidos com armas de fogo. 
Os equipamentos que produzem 
imagens em alta definição de 
projéteis e estojos encontrados 
em locais de crime custam R$ 
3,6 milhões e foram adquiridos 
por meio de parceria entre a 
Sejusp (Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública) e 
a Senasp (Secretaria Nacional 
de Segurança Pública).

A nova ferramenta, que está 
sendo implantada no Estado, 
promete substituir a análise 
manual, feita, até então, pelos 
peritos criminais. Após a insta-
lação, os equipamentos serão 
interligados ao Sistema Na-

cional de Análise Balística, pro-
jeto estratégico do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, 
coordenado pela Senasp. 

Segundo o coordenador-
-geral de Perícias de Mato 
Grosso do Sul, José Anchieta 
Souza Silva, por meio do novo 
sistema de correlação, é pos-
sível identificar, tanto no Es-
tado como em qualquer uni-
dade da federação, casos no 
qual a mesma arma de fogo 
foi utilizada. 

“Mato Grosso do Sul é um 
Estado fronteiriço, por onde 
passam muitas armas, sendo 
de fundamental importância 
um equipamento como este, 
bem como a interligação com o 
Banco Nacional”, afirma.

De acordo com a estatística 
da Sejusp, de 80 a 90% do total 
de homicídios do Estado são 
cometidos com armas de fogo. 
Neste ano, até ontem (21), já 

foram registrados 191 homicí-
dios dolosos em Mato Grosso 
do Sul, ou seja, ao menos 
152 deles foram cometidos por 
armas de fogo, se levarmos em 
consideração que 80% foram 
mortos a tiros.

Para garantir o correto 
funcionamento da nova fer-
ramenta operacional, sete pe-
ritos criminais de Mato Grosso 
do Sul estão recebendo treina-
mento específico pela empresa 
fabricante, para aprender a 
manusear os equipamentos. 
Já no próximo mês de julho, 
os profissionais passarão por 
cursos com técnicos da Se-
nasp. “Será um treinamento 
relacionado à padronização e 
inserção de dados no Sistema 
Nacional de Análise Balística”, 
explica a chefe do Núcleo de 
Balística da Coordenadoria-
-Geral de Perícias, Rafaela 
Flore dos Santos Okuda.

É fundamental 
ter um 
equipamento 
como este, 
para o Estado
José Anchieta, coordenador-geral de perícias

Termômetros devem 
cair nos próximos 
dias, aumentando a 
amplitude térmica

Ni
ls

on
 F

ig
ue

ire
do



Cenário

    Campo Grande-MS | Quinta-feira, 22 de junho de 2023 A7

ECONOMIA
Programa

Outros fatores também contribuem para essa retração Outros fatores também contribuem para essa retração 
nas vendas, como poucos postos para abastecer nas vendas, como poucos postos para abastecer 

Governo prorroga por 
15 dias desconto de 
carros a pessoas físicas

Carros a GNV nem Carros a GNV nem 
chegam às garagens chegam às garagens 
devido ao alto custo em devido ao alto custo em 
vistorias e manutençãovistorias e manutenção
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Wellton Máximo
Agência Brasil

As pessoas físicas ga-
nharam duas semanas para 
comprarem carros com des-
conto. O MDIC (Ministério 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços) 
prorrogou por 15 dias a 
exclusividade do programa 
de venda de carros com 
créditos tributários para 
essa categoria.

O ministro e presidente 
em exercício, Geraldo Al-
ckmin, assinou a portaria 
com a prorrogação no fim 
desta tarde. A medida foi 
publicada ainda nesta 
terça-feira (20) em edição 
extraordinária do Diário 
Oficial da União.

Apesar da prorrogação 
no programa de veículos, 
o MDIC esclarece que nada 
mudou nos programas para 
ônibus, vans e caminhões. 
As empresas poderão com-
prar esses veículos com 
desconto a partir de quarta-
-feira (21).

Até o momento, o MDIC 
autorizou o uso de R$ 320 
milhões em créditos tributá-
rios para a venda de carros 
com desconto – equivalente 
a 64% dos R$ 500 milhões 
à disposição nessa modali-
dade. A pasta confirmou ter 
recebido novos pedidos de 
montadoras, mas informou 
que eles ainda estão em 
análise.

O MDIC elaborou 
um painel de dados com 
atualizações do programa. 

A ferramenta permite o 
acompanhamento de vo-
lumes de recursos liberados 
e a relação de automóveis 
atendidos.

Montadoras
Até agora, o programa 

subsidia a compra com des-
conto de 266 versões de 32 
modelos de carros, de nove 
montadoras diferentes: Re-
nault, Volkswagen, Toyota, 
Hyundai, Nissan, Honda, 
GM, Fiat e Peugeot. 

Em relação aos ônibus, 
vans e caminhões, dez mon-
tadoras de caminhões ade-
riram ao programa para re-
novação de frotas, somando 
um volume de descontos de 
R$ 100 milhões, equivalente 
a 14% do teto de R$ 700 mi-
lhões disponibilizados para 
essa categoria.

As fabricantes de cami-
nhão que demonstraram in-
teresse foram Volkswagen 
Truck, Mercedes-Benz, 
Scania, Fiat Chrysler, Peu-
geot Citröen, Volvo, Ford, 
Iveco, Mercedes-Benz Cars 
& Vans e Daf Caminhões.

No caso dos ônibus, nove 
montadoras aderiram ao 
programa. São elas: Mer-
cedes-Benz, Scania, Fiat 
Chrysler, Mercedes-Benz 
Cars & Vans, Comil, Ciferal, 
Marcopolo, Volare e Iveco. 
Essas empresas pediram 
descontos em tributos que 
somam R$ 140 milhões, o 
equivalente a 46,7% do teto 
de R$ 300 milhões disponi-
bilizados para as monta-
doras de ônibus.

Suzi Jarde

O alto custo da vistoria anual 
em veículos movidos a GNV (Gás 
Natural Veicular) dificulta a “ro-
dagem” no mercado. Por um lado, 
os donos desses tipos de carros 
não conseguem revender e os 
garagistas já nem pensam mais 
em comprar. Apesar de ser uma 
alternativa de combustível viável 
para o bolso dos motoristas e de 
o Governo do Estado ter lançado 
diversos incentivos, ainda existem 
algumas desvantagens, que tem, 
literalmente, estacionado as 
vendas desses carros. O moto-
rista de aplicativo Arão Fagundes 
relatou, à equipe de reportagem, 
algumas das dificuldades que tem, 
rodando com carro a GNV. “Um 
dos prejuízos é a perda do espaço 
do porta-mala e na estrada ele é 
um pouco mais lento. Fora o gasto 
com a manutenção: por ele ser a 
gás ele resseca mais, não é igual 
ao líquido da gasolina. Por isso, 
também, as velas do carro a GNV 
queimam muito mais rápido e 
o cabo de vela também tem que 
trocar com certa frequência.” 

Outro obstáculo é na hora de 
revender esse carro para alguma 
garagem. Se na documentação 
constar que ele é GNV, ele deve 
ser vendido com o kit. “A gente 
que vende sai perdendo”, explica. 

Os condutores que circulam 
com carros a GNV de forma re-
gular e legalizada, enfrentam 
outro impasse. “A vistoria do 
carro que funciona com gás é 
muito pior do que a vistoria de 
uma transferência, pois o carro 
tem que estar 100% e não poder 
ter vazamento nenhum, freio, pra-
ticamente tudo do carro tem que 
estar em perfeitas condições. Dife-
rente da vistoria de transferência, 
que a gente vai lá, só olha o pneu e 
alguma outra coisinha superficial 
e já é liberado, então, tem que 
investir em uma manutenção de 
qualidade.” 

Para o motorista Claudemir 
Mareco Barbosa, a economia com 
seu carro movido a GNV é vista 
na hora do abastecimentos nos 
postos de gasolina. Em contrapar-
tida, há o gasto com a manutenção 
do veículo. “Com o GNV tem um 
gasto maior com manutenção 
porque esquenta mais o motor, 
consequentemente, queima mais  
a vela, não é igual à gasolina, que 
tem em sua composição o lubrifi-
cante, a economia mesmo fica na 
quilometragem, na hora de abas-
tecer”, acrescenta.Atualmente, os 
motoristas que optam por GNV 
precisam pagar R$ 100,96 na 
inspeção veicular anual, R$ 93,85 
na autorização para mudar as 
características do veículo, assim 

como R$ 201,45 na inspeção após 
a instalação (kit) e R$ 290,08 para 
emissão do novo CRLV (Certifi-
cado de Registro e Licenciamento 
de Veículo).

Outro lado
O vendedor Adeilson Willian 

destaca alguns contrapontos de 
comprar o veículo. “Mesmo o pro-
prietário tendo os cuidados, como 
manutenções preventivas, ainda 
assim o risco de ter que fazer um 
motor totalmente novo é muito 
grande. Por isso, clientes que 
entendem a funcionalidade dos 
motores não compram veículos 
com GNV por conta desse risco, 
pois a longo ou médio prazo não 
tem como medir. Para nós, comer-
ciantes, é inviável trabalharmos 
com eles, justamente pelo risco da 
perda de um motor completo, com 
isso, a procura por esses veículos 
tende a zero”, justificou. 

Ter que procurar oficinas es-
pecializadas que prestam ser-
viço de conversão para o uso do 
GNV é outro impasse encontrado 
pelo consumidor, segundo Allifen 
Marques, analista de Marketing 
do grupo Raviera. “Justamente 
pela baixa procura por veículos 
desse tipo, hoje as fábricas não 
veem demanda suficiente para 
entregar um veículo já conver-
tido, pra rodar no GNV. Acaba 

Incentivo ao GNV
A Política de Incentivo ao 

Uso do GNV, anunciada pelo 
governador Eduardo Riedel, 
deve beneficiar 7 mil moto-
ristas de Mato Grosso do Sul. 
Redução tributária, isenção 
de IPVA (Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automo-
tores), desoneração de taxas 
do Detran, e vale-combustível 
de R$ 1 mil para as novas 
conversões estão entre as 
medidas. O anúncio foi feito 
no dia 14.

gerando uma parcela de clientes 
muito restrita, que é atendida por 
essas oficinas especializadas em 
conversão do carro a combustão 
pro GNV”, destacou. 

Outro motivo que desanima os 
consumidores, principalmente do 
interior do Estado, é que somente 
em Campo Grande há locais que 
fazem a recarga do gás.  Além 
disso, a instalação do kit GNV no 
automóvel gera a perda automá-
tica da garantia do veículo. Por 
isso, caso exista algum problema 
com o carro, não poderá usar os 
serviços da concessionária, para 
resolvê-lo. “O que acontece, de 
fato, é a perda da garantia de fá-
brica, pois a conversão é feita por 
terceiros e não por funcionários 
treinados pelas montadoras”, fina-
lizou o analista do grupo Raviera.
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Termo de Cooperação

Selic

Essa é a sétima vez que o Banco Central não altera a taxa

Estudo mensura quantidade de crédito de 
carbono gerado na redução de desmatamento

Copom decide manter taxa 
de juros em 13,75% ao ano

ECONOMIA

Mega Sena

0 3  0 7  1 3  2 9  5 2  5 6
(N° 2603)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 750.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº 2530)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina                8             4.690,73
Quadra               394                               120,94
Terno                 8.516                                     2,79

Sena             0                         0,00
Quina                     9              4.632,82
Quadra                340                   140,15
Terno                       7.960                                2,99

Dupla Sena
(Sorteio realizado 20/06/2023)

20  27  28  33  34  36
02  06  09  18  39  40

0 2  0 4  0 7  0 9  1 0
1 2  1 3  1 6  1 8  2 0
2 1  2 2  2 3  2 4  2 5

Lotofácil (N° 2843)

Lotofácil
(Concurso nº2842) (SORTEIO REALIZADO 20/06/2023)

15 acertos      1 1.439.215,55
14 acertos          232                      1.858,19
13 acertos        8809                        30,00
12 acertos           111323                                         12,00
11 acertos        595716                                     6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 3  0 6  0 7  0 8  1 0
1 1  1 2  1 3  1 7  1 8
2 0  2 1  2 2  2 4  2 5

Faixa de premiação

Lotomania (Nº 2484)

0 2  0 6  0 9  1 3  1 8
1 9  2 1  2 4  4 0  4 1
5 1  5 2  5 3  5 4  5 6
6 5  7 9  8 2  8 6  9 5

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 800.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos         0 0,00
6 acertos                 2                             24.243,70
5 acertos               64                               1.082,30
4 acertos    1.110                                     10,50
3 acertos          10.301                                     3,50

Número de ganhadores  

07 09 15 21 43 61 79

Timemania
(Concurso nº 1952) (Sorteio realizado 20/06/2023)

GREMIO /RSTime do 

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº773) (Sorteio realizado 20/06/2023)

0 7  0 8  1 1  1 2  2 2  2 6  2 7

Dia de Sorte

7 acertos                 0                                  0,00
6 acertos         42 2.976,08
5 acertos     1.301             25,00
4 acertos    18.946                                5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.200.000,00

Mês da Sorte: Maio 

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Leandro Nazarko
Aumento no 
consumo de 
energia

Com a chegada do inverno, os 
consumidores devem ficar atentos 
para não gastar mais energia elétrica com o uso de aquecedores, 
secadoras de roupas ou chuveiros. Reajustar alguns hábitos do dia a 
dia podem ajudar a reduzir a fatura, sem abrir mão do conforto.  Con-
fira as dicas para evitar o desperdício e o possível aumento no valor 
da conta de luz, nesse período. Iluminação: abra as cortinas durante 
o dia e aproveite a luz natural. Desligue as lâmpadas desnecessárias, 
principalmente quando não houver ninguém no cômodo. Geladeira: 
reduza a potência de resfriamento, verifique a vedação das portas e 
evite colocar alimentos quentes dentro da geladeira. Ferro de passar: 
passe as roupas de uma vez. Peças mais delicadas podem ser pas-
sadas no início ou no final, aproveitando o calor residual. Máquina 
de lavar e de secar roupas: utilize-a na capacidade máxima indicada 
pelo fabricante. Além da economia de energia, diminuirá a cobrança 
na fatura de água/esgoto. O uso da secadora apenas 1h/dia, chega a 
consumir entre 120 kWh a 150 kWh por mês. Secador de cabelo: en-
xugue bem o cabelo antes de usar o secador, para reduzir o tempo de 
uso. Forno elétrico: prepare várias receitas de uma vez, aproveitando 
o calor residual. Evite abrir a porta desnecessariamente. Aquecedor 
elétrico: por consumir muita energia, é recomendado utilizar apenas 
quando for necessário. Mantenha o ambiente totalmente fechado e 
diminua a potência assim que atingir uma temperatura adequada. 
Capriche nos agasalhos durante o dia e nos cobertores, ao dormir. 
Chuveiro: é o principal vilão e pode representar de 25% a 35% do 
consumo total da casa. Considere ajustar a potência para um nível 
menor. Não precisa deixar no máximo para escaldar a pele e nem 
no mínimo, para passar frio. Opte por tomar banho durante o dia e 
tome cuidado para não extrapolar no tempo. Manutenção elétrica: 
consulte um profissional para verificar e corrigir emendas de fios 
malfeitos, conexões soltas, fios desencapados etc. Evite o uso de 
adaptadores (benjamins) para prevenir superaquecimento e riscos 
de curto-circuito e incêndio. Essas são as principais informações 
para evitar o desperdício de energia elétrica durante o inverno.

Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS

O Governo do Estado 
deve firmar Termo de Coo-
peração com o Earth Inno-
vation Institute para estudar 
a viabilidade de desenvolver 
um programa de J-REDD+ 
englobando todo o Estado. 
O REDD+ é um incentivo 
desenvolvido no âmbito da 
Convenção-Quadro das Na-
ções Unidas sobre Mudança 
do Clima (UNFCCC) para 
recompensar financeira-
mente nações em desenvol-
vimento por seus resultados 
na redução de emissões de 
gases de efeito estufa, pro-
venientes do desmatamento 
e da degradação florestal. Já 
o J-REDD+ contempla uma 
jurisdição maior, que pode 
ser um país ou um Estado.

O assunto foi discutido em 

reunião mista (presencial e 
virtual) realizada na terça-
-feira (20), entre o secretário 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Semadesc), 
Jaime Verruck e o presi-
dente do Earth Innovation 
Institute, Daniel Nepstad. 
Participaram ainda repre-
sentante do EPE (Escritório 
de Parcerias Estratégicos) e 
os assessores da Semadesc 
Sylvia Torrencilha e Pedro 
Mendes Neto.

O secretário Jaime Ver-
ruck explicou que já existe 
uma resolução autorizando 
a participação de agentes 
públicos no mercado vo-
luntário de carbono. “Mato 
Grosso do Sul tem uma base 
jurídica bem estruturada, 

que capacita o Estado a 
pleitear acesso a esse mer-
cado. Temos a Lei das Mu-
danças Climáticas, Manejo 
Integrado do Fogo, Monito-
ramento de supressão, um 
conjunto de fatores que per-
mite o avanço muito rápido 
na possibilidade de geração 
de crédito de carbono para o 
mercado voluntário”, frisou.

Em síntese, a metodo-
logia usada para mensurar 
a quantidade de crédito 
de carbono no programa 
REDD+ consiste no cálculo 
do desmatamento já evitado, 
partindo de um marco de 
referência temporal. Veri-
fica-se, então, a redução do 
desmatamento ocorrido a 
partir desse marco até um 
determinado período e de-

pois se calcula o que isso 
representa, em crédito de 
carbono.

A proposta foi apresen-
tada ao governador Eduardo 
Riedel, após findada a reu-
nião. A primeira fase é a re-
alização do diagnóstico, que 
se inicia após a assinatura 
do protocolo de intenções, 
que deve ocorrer em, no 
máximo, 30 dias, frisou Ver-
ruck. “A ideia é que, depois 
desse diagnóstico, tenhamos 
um documento de contra-
tualização dessa trajetória 
de emissão de crédito de 
carbono por parte de Mato 
Grosso do Sul e, com os 
recursos conseguidos, o Es-
tado pode adotar políticas 
públicas em relação às mu-
danças climáticas.”

Wellton Máximo
Agência Brasil

Apesar da queda da in-
flação e das pressões de 
parte do governo, o Banco 
Central (BC) não mexeu nos 
juros. Por unanimidade, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) manteve a taxa 
Selic, juros básicos da eco-
nomia, em 13,75% ao ano. A 
decisão era esperada pelos 
analistas financeiros, que 
apostam em queda apenas a 
partir de agosto.

A taxa continua no maior 
nível desde janeiro de 2017, 
quando também estava em 
13,75% ao ano. Essa foi a 
sétima vez seguida em que 
o BC não mexe na taxa, que 
permanece nesse nível desde 
agosto do ano passado. An-
teriormente, o Copom tinha 
elevado a Selic por 12 vezes 
consecutivas, num ciclo que 
começou em meio à alta 
dos preços de alimentos, de 
energia e de combustíveis.

De março a junho de 2021, 
o Copom elevou a taxa em 
0,75 ponto percentual em 
cada encontro. No início de 
agosto do mesmo ano, o BC 
passou a aumentar a Selic 
em 1 ponto a cada reunião. 
Com a alta da inflação e o 
agravamento das tensões no 

mercado financeiro, a Selic 
foi elevada em 1,5 ponto de 
outubro de 2021 até fevereiro 
de 2022. No ano passado, o 
Copom promoveu dois au-
mentos de 1 ponto, em março 
e maio, e dois aumentos de 
0,5 ponto, em junho e agosto.

Antes do início do ciclo 
de alta, a Selic tinha sido 
reduzida para 2% ao ano, no 
nível mais baixo da série his-
tórica iniciada em 1986. Por 
causa da contração econô-
mica gerada pela pandemia 
de covid-19, o Banco Central 
tinha derrubado a taxa para 
estimular a produção e o 
consumo. A taxa ficou no 
menor patamar da história 
de agosto de 2020 a março 
de 2021.

Inflação
A Selic é o principal ins-

trumento do Banco Central 
para manter sob controle a 
inflação oficial, medida pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). 
Em maio, o indicador fechou 
em 3,94% no acumulado de 
12 meses, abaixo de 4% pela 
primeira vez em dois anos 
e meio. Nos últimos dois 
meses, a inflação vem caindo 
por causa dos alimentos e 
dos combustíveis.

O índice fechou o ano pas-

sado acima do teto da meta 
de inflação. Para 2023, o 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) fixou meta de inflação 
de 3,25%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto per-
centual. O IPCA, portanto, 
não podia superar 4,75% nem 
ficar abaixo de 1,75% neste 
ano.

No Relatório de Inflaçã di-
vulgado no fim de março pelo 
Banco Central, a autoridade 
monetária estimava que o 
IPCA fecharia 2023 em 5,8% 
no cenário base. A projeção, 
no entanto, deve ser revista 
para baixo na nova versão do 
relatório, que será divulgada 
no fim de junho.

As previsões do mercado 
estão mais otimistas que 
as oficiais. De acordo com 
o boletim Focus, pesquisa 
semanal com instituições 
financeiras divulgada pelo 
BC, a inflação oficial deverá 
fechar o ano em 5,12%. Há 
um mês, as estimativas do 
mercado estavam em 5,8%.

Crédito mais caro
A elevação da taxa Selic 

ajuda a controlar a inflação. 
Isso porque juros maiores 
encarecem o crédito e deses-
timulam a produção e o con-
sumo. Por outro lado, taxas 
mais altas dificultam a re-

cuperação da economia. No 
último Relatório de Inflação, 
o Banco Central projetava 
crescimento de 1,2% para a 
economia em 2023.

O mercado projeta cresci-
mento maior, principalmente 
após a divulgação de que o 
Produto Interno Bruto (PIB, 
soma das riquezas produ-
zidas) cresceu 1,9% no pri-
meiro trimestre. Segundo 
a última edição do boletim 
Focus, os analistas econô-
micos preveem expansão de 
2,14% do PIB em 2023.

A taxa básica de juros é 
usada nas negociações de 
títulos públicos no Sistema 
Especial de Liquidação e 
Custódia (Selic) e serve de 
referência para as demais 
taxas de juros da economia. 
Ao reajustá-la para cima, o 
Banco Central segura o ex-
cesso de demanda que pres-
siona os preços, porque juros 
mais altos encarecem o cré-
dito e estimulam a poupança.

Ao reduzir os juros bá-
sicos, o Copom barateia o 
crédito e incentiva a pro-
dução e o consumo, mas 
enfraquece o controle da in-
flação. Para cortar a Selic, a 
autoridade monetária pre-
cisa estar segura de que os 
preços estão sob controle e 
não correm risco de subir.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,764 R$ 4,766 -0,5633
Dólar Turismo R$ 4,86 R$ 4,96 -0,5215
Euro R$ 5,231 R$ 5,232 0,1531
Libra Esterlina R$ 6,062 R$ 6,064 -0,6065

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 296,82 
IBOVESPA (SP): 120.420,26 +797,86 (0,67%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   231,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       6,33
Frango Resfriado  R$       6,44
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  117,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 25/05

Cotações

Poupança 

22/06              0,3575 
23/06              0,3575 
24/06              0,3575 
25/06              0,3575 
26/06              0,3575 
27/06              0,3575 
28/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
22/06            0,5000
23/06            0,5000
24/06            0,5000
25/06            0,5000
26/06            0,5000
27/06            0,5000
28/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 18° 35º

São Paulo                  12º           25º

Brasília                      12º           25º

Rio de Janeiro            12º           28º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 18°   29°
Dourados   17°   28°
Corumbá              19°             32°
Maracaju       17°         29°
Ponta Porã       16°        26°
Três Lagoas      17°       29°
Mundo Novo            18°        29°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 27% máx.: 55%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2023
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Arrascaeta treinou 
ontem e será titular 
nesta quinta-feira, 
contra o Bragantino
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Brasileirão

Ayrton Lucas e Pedro desembarcaram ontem da Europa após amistosos 

Selecionáveis são dúvidas no 
Flamengo contra o Bragantino
Igor Siqueira
UOL/Folhapress

Os jogadores de Flamengo 
e Fluminense que estavam na 
seleção brasileira desembar-
caram ontem (21), de manhã, 
no Rio de Janeiro. Ayrton 
Lucas e Pedro, do Flamengo. 
No caso do Rubro-Negro, ainda 
há um tempo maior de recu-
peração: o time joga contra o 
Bragantino hoje (22), às 20h30 
(de MS).

A CBF manda aos clubes 
um relatório após as partidas 
sobre os treinos e o desem-
penho físico dos jogadores. 
Ayrton Lucas, Pedro e André 
chegaram de Lisboa em um 
voo que aterrizou por volta das 
4h30. No Flamengo, Ayrton 
Lucas é quem teve mais mi-
nutos em ação durante a data 
Fifa: foi titular contra Guiné e 
Senegal. Na primeira, atuou 
os 90 minutos. Na segunda, foi 

substituído aos 29 minutos do 
segundo tempo. Pedro somou 
40 minutos de jogo nas duas 
partidas. Mas o atacante en-
trou no segundo tempo de 
ambas. Contra Senegal, foram 
cerca de 35 minutos em ação.

Fora de campo, o jogador 
conseguiu uma vitória na Jus-
tiça contra o Fluminense, sua 
ex-equipe. Pedro terá que re-
ceber R$ 27 mil dos tricolores 
por danos morais. Na ocasião, 
o atacante sofreu grave lesão 
atuando pelo Fluminense. Por 
outro lado, a Justiça negou o 
pagamento de R$ 50 mil plei-
teados por Pedro. 

O valor seria uma multa 
pela participação no Torneio 
de Toulon, que ativaria um 
aumento de salário. Pedro é 
cria das categorias de base 
do Fluminense. Ele atuou no 
profissional do clube das La-
ranjeiras entre 2016 e 2019, 
quando foi negociado para a 

Fiorentina-ITA.
Desfalque certo, Gabigol 

voltou a treinar  ontem com 
o grupo pela primeira vez 
após a vitória por 3 a 0 sobre 
o Grêmio, mas não viaja para 
enfrentar o Bragantino em 
Bragança Paulista. O meia-
-atacante Matheus França, 
que segue transição no campo, 
também está fora. Gabriel 
volta à equipe contra o Santos, 
domingo (25), às 17h30, na Vila 
Belmiro.

O camisa 10 trabalhou 
firme, está reintegrado ao 
grupo, mas, seguindo plane-
jamento da comissão técnica, 
ainda cumprirá outros treina-
mentos para ficar 100% livre 
das dores acarretadas pela 
lesão no quadríceps esquerdo.

Vasco negocia com zagueiro ex-Santos
O Vasco tem negociação en-

caminhada para acertar com 
Maicon, ex-Santos, até o fim 

do ano, com possibilidade de 
prorrogação por mais um pe-
ríodo de tempo. Um clube da 
Turquia também consultou a 
situação do atleta nos últimos 
dias. O zagueiro assinou res-
cisão amigável na terça-feira 
(20) com o Peixe e tem exames 
agendados pelo Vasco. Com 
conversas avançadas pela con-
tratação, o clube carioca pediu 
ao paulista o histórico médico 
do defensor de 34 anos.

Maicon chegou ao Santos 
em 2022 e atuou como titular. 
Foram 27 jogos. Nesta tempo-
rada, porém, teve uma queda 
de rendimento e participou de 
14 jogos. 

Para o Vasco, o jogo contra o 
Goiás, hoje, às 19h, em São Ja-
nuário, é tratado como decisão 
– o clube precisa vencer para 
sair da zona de rebaixamento 
e aliviar a pressão. Para Pedro 
Raul, será ao mesmo tempo 
um reencontro e uma chance 

O Botafogo volta a campo 
nesta quinta-feira, às 19h, 
contra o Cuiabá, na Arena 
Pantanal. O Alvinegro faz 
grande campanha no Campe-
onato Brasileiro. Atualmente, 
defende a liderança na rodada, 
com 24 pontos. 

No entanto, o técnico Luís 

Castro vem sofrendo com as 
lesões de alguns jogadores. 
O português afirmou que o 
futebol brasileiro sofre com a 
grande quantidade de jogos em 
uma temporada.

“Começando pela loucura 
do futebol brasileiro, é lou-
cura pela densidade de jogos. 

Embora na pandemia já tenha 
passado por isso no Shakhtar 
Donetsk, aqui no Brasil é por 
opção. O Brasil optou por con-
densar jogos, fazer de dois 
em dois dias, chegou à con-
clusão que o produto é muito 
vendável, o mundo também 
já chegou a essa conclusão, 

por isso a Fifa está a pensar 
em regulamentar tempo de 
descanso aos jogadores, que 
não são máquinas”, comentou 
o técnico ao BandSports.

“Essa loucura penaliza 
fundamentalmente o futebol 
brasileiro, não deixa vender da 
melhor forma para o mundo. Só 

um jogador fresco consegue de-
sempenhar seu máximo. Como 
regulamentar tudo isso, os gra-
mados, o número de jogos, o 
número de lesões que vamos 
tendo ao longo do campeo-
nato, é algo que não compete 
a mim, compete à CBF. Vamos 
ver como conseguem equilibrar 

tudo isso”, completou.
Além disso, Luís Castro des-

tacou a dificuldade da Série A. 
“É um dos campeonatos mais 
difíceis do mundo, felizmente 
com jogadores e treinadores 
de grande qualidade, o que 
me dá prazer de estar aqui”, 
declarou.

No Botafogo, técnico Luís Castro volta a criticar número de jogos

de reencontrar o caminho do 
gol.  Ele não marca há cinco 
jogos, seu maior jejum desde 
que chegou ao Vasco. E, na ro-

dada passada, na derrota para 
o Internacional no Beira-Rio, 
começou a partida no banco 
de reservas. 
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Lucas Uebel/Grêmio FBPA
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Sadio Mané, estrela do Bayern de Munique, marcou 
dois tentos, sendo um deles um golaço, e ajudou o time de 
Aliou Cissé a vencer o Brasil por 4 a 2. A partida aconteceu 
na última terça-feira (20), no estádio José Alvalade, em 
Portugal, e foi o último compromisso dos comandados de 
Ramon Menezes antes do início das Eliminatórias para 
a Copa de 2026. Fã do futebol brasileiro e questionado 
sobre o jogo, o atacante de Senegal pregou respeito. 
“Claro, o Brasil é um dos melhores times do mundo. 
Hoje, começamos bem e tivemos algumas chances. Diria 
que merecemos a vitória”, afirmou. “Para mim, é difícil 
comentar sobre o jogo porque não sou muito bom com 
comentários. Mas, claro, o Brasil tem um time muito bom. 
Tenho um grande respeito pelo país e seus jogadores”, 
completou Mané. (Gazeta Press)

O próximo compromisso do time brasileiro é contra 
o Japão, única seleção ainda invicta na competição. As 
equipes se enfrentam nesta quinta-feira (22), às 7h (de 
MS). Na terça-feira, a seleção brasileira conquistou mais 
uma vitória na busca pelo bicampeonato da Liga das 
Nações masculina. Com o retorno do campeão olímpico 
Lucão ao time e bom desempenho no saque – foram seis 
aces na partida –, a equipe comandada pelo técnico Renan 
Dal Zotto estreou na segunda etapa da competição com 
uma vitória sobre a Bulgária por 3 sets a 0 (25/22, 25/17 e 
25/15), em Orléans, na França. Os maiores pontuadores 
do jogo foram os opostos Alan, pelo Brasil, e Nikolov, pelo 
time búlgaro, ambos com 14 pontos. O ponteiro Lucarelli 
marcou 12 vezes. (Da CBV)

Mané valoriza 4 a 1 diante da seleção 

Brasil encara único invicto em Liga de Vôlei

Feminino
10h – Paulista: Realidade 
Jovem x São José – YouTube 
18h – Paulista: São Paulo x Ska 
Brasil – YouTube 

Brasileirão
18h – Grêmio x América/MG – 
SporTV e Premiere
19h – Cuiabá x Botafogo – 
Premiere
19h – Coritiba x Internacional – 
Premiere
19h – Vasco x Goiás – Premiere
20h30 – Bragantino x Flamengo 
– Premiere

Série B
20h30 – Sport x Juventude – 
SporTV e Premiere

Argentino
17h – Racing x Barracas 
Central – Star+
18h45 – River Plate x Instituto 
– ESPN e Star+
20h40 – Godoy Cruz x Boca 
Juniors – ESPN4 e Star+

Voleibol
7h – Liga das Nações 
Masculina: Japão x Brasil – 
SporTV2
8h – Brasileiro de Praia: etapa 
de Cuiabá – NSports
10h30 – Liga das Nações 
Masculina: Sérvia x Alemanha 
– SporTV2

13h – Brasileiro de Praia: etapa 
de Cuiabá – NSports
14h30 – Liga das Nações 
Masculina: Eslovênia x Cuba – 
SporTV2

Basquetebol
8h – LDB: Paulistano x São 
Paulo – YouTube 
10h15 – LDB: Vasco x Rio Claro 
– YouTube
12h30 – LDB: Franca x 
Corinthians – YouTube 
14h – LDB: Basquete Cearense 
x Unifacisa – YouTube
17h15 – LDB: Brasília x Praia 
Clube – YouTube 
18h30 – LDB: Minas x Cerrado 
– YouTube

Tênis
10h – ATP 5 de Halle/Londres: 
segunda rodada – ESPN2 e 
Star+

Futsal
16h – Sul-Americano Sub-17: 
Brasil x Argentina – SporTV3
20h30 – Copa do Brasil 
Masculina: Bregafó Breves x 
Sorriso – YouTube 

Beisebol
19h – MLB: Mariners x Yankees 
– ESPN3 e Star+

Veja na TV Às 15h, no SporTV, Corinthians x RB Bragantino, 
Paulista Feminino

Rodrigo Gazzanel/Divulgação 

Fonte: ondeassistir.net.br

Brasileirão

Violência

Judô paralímpico

Atacante uruguaio sofre com problemas físicos e clube busca solução

Grêmio já prepara ambiente 
para aposentadoria de Suárez  

Dani Alves diz perdoar mulher que o acusa de estupro

Luan Pimentel é convocado 
para fase de treinamentos 
rumo aos Jogos Mundiais

Gazeta Press

Desde sua prisão em janeiro 
deste ano, Daniel Alves não 
havia concedido nenhuma en-
trevista a respeito da acusação 
de estupro em uma boate em 
Barcelona, na Espanha. Ontem, 
o jogador comentou o ocorrido 
e mandou um recado à suposta 
vítima.

“Eu a perdoo. Ainda não sei 
porque ela fez tudo isso, mas a 
perdoo. E queria pedir desculpa 
à única pessoa a quem tenho 
que pedir desculpa, que é a 
minha mulher, Joana Sanz. A 
mulher com quem me casei há 
oito anos, ainda sou casado e 
espero viver com ela por toda 

a minha vida”, declarou Daniel 
Alves ao jornal “La Vanguardia”.

Na última semana, a Justiça 
da Catalunha recusou o mais re-
cente recurso de liberdade apre-
sentado pela defesa do jogador 
brasileiro e manteve a prisão 
preventiva. Os magistrados ale-
garam que “os indícios de cri-
minalidade são suficientes para 
imputar-lhe o fato” e que o “risco 
de fuga permanece”.

Em relato ao veículo espa-
nhol, Daniel Alves deu detalhes 
sobre o que ocorreu na madru-
gada do dia 31 de dezembro de 
2022, quando uma jovem de 23 
anos acusou o atleta de estupro 
no banheiro de uma casa no-
turna em Barcelona.

“Resolvi dar esta entrevista, 
a minha primeira desde que 
estou aqui, para que as pes-
soas saibam o que penso. Que 
conheçam a história pelo que 
vivi naquela manhã, naquele ba-
nheiro. Até agora, uma história 
muito assustadora de medo e 
terror foi contada, que não tem 
nada a ver com o que aconteceu, 
nem com o que eu fiz. Tudo o 
que aconteceu e não aconteceu 
lá dentro só ela e eu sabemos”, 
acrescentou o brasileiro.

Os advogados de defesa de 
Daniel Alves já apresentaram à 
justiça diferentes versões sobre 
o caso. Inicialmente, o jogador 
negou relações sexuais com a 
suposta vítima de estupro, mas 

depois admitiu que elas foram 
consensuais.

“Quando a mulher com quem 
tenho um problema sai do ba-
nheiro atrás de mim, fico um 
pouco na minha mesa. Ao sair, 
soube pelas imagens que passei 
perto de onde a mulher estava 
chorando. Eu não a vi. Se a 
tivesse visto chorar, eu teria 
parado para perguntar o que 
estava acontecendo. Naquele 
momento, se algum responsável 
pela discoteca me pedisse para 
esperar porque a jovem ale-
gava que eu a teria agredido 
sexualmente, não iria para casa. 
Na mesma noite apareceria em 
uma delegacia para esclarecer”, 
completou Daniel Alves. 

Luís Suárez durante treino 
no CT Luiz Carvalho, em 
Porto Alegre, na terça-
feira (20)

Luan Pimentel, de 
quimono azul, em 
luta disputada no 
mês de maio

Marinho Saldanha
UOL/Folhapress

O Grêmio recebe, nesta 
quinta-feira (22), às 18h (de 
MS), em Porto Alegre, o Amé-
rica, pela 11ª rodada do Bra-
sileiro. Porém, o assunto no 
Tricolor é Luís Suárez. O clube 
não foi pego de surpresa com 
o comunicado do uruguaio, 
que pretende antecipar sua 
aposentadoria. 

Na terça-feira (20), relatos 
colhidos pelo “UOL” mostram 
que o clube gaúcho de alguma 
forma já esperava a decisão 
do uruguaio por perceber as 
dificuldades enfrentadas por 
ele. Sensibilizado, o time ti-
color reconhece o profissiona-
lismo do atacante de 36 anos e 
quer tratar o tema da melhor 
forma possível, mas se protege 
contra um eventual retorno 
aos gramados.

Anteontem, Suárez in-
formou ao Grêmio que pode 
antecipar sua aposentadoria. 
Nos bastidores, o clube já es-
perava por esta decisão, pois 
o jogador não consegue par-
ticipar de grande parte dos 
treinamentos e sofre para se 
recuperar fisicamente após 
os jogos. Uma reunião nos 
próximos dias irá definir os 
próximos passos. 

Suárez busca um acordo 
com o Grêmio para romper o 
contrato que vai até o fim de 
2024. A razão para isso é uma 
artrose no joelho direito que 
prejudica suas ações em jogos 
e treinos e impacta até na vida 
pessoal. O local passa por 

tratamento desde a chegada 
a Porto Alegre. 

Renato Gaúcho, técnico do 
time, já tem a decisão de Su-
árez como uma certeza, resta 
apenas saber quando que ele 
decidirá parar. A direção do 
clube se sensibilizou com o 
momento vivido pelo atleta e 
tratará do tema da forma mais 
discreta possível.

Impacto
O Grêmio já está em con-

tato com empresas que foram 
parceiras na contratação do 
jogador para viabilizar o rom-
pimento dos contratos. Além 
disso, os departamentos de ma-
rketing e jurídico estão focados 
no impacto que a aposentadoria 
terá nos acordos firmados. 

No desligamento, o clube 
não abre mão de uma cláusula 
de indenização caso ele volte 
a atuar profissionalmente. O 
Inter Miami, time de Messi nos 
Estados Unidos, está de olho 
em Suárez.

Procurado pela reportagem, 
o estafe de Suárez preferiu 
não se manifestar.

“Ele reclama de dores, 
falou comigo, que sobrecar-
rega a perna, vai no sacrifício. 
Se acontecer isso (aposen-
tadoria), vai ser uma perda 
muito grande para nós. Ti-
vemos um ótimo entrosa-
mento, é um grande jogador. 
Mas, em primeiro lugar, vem 
a saúde. Ele tem uma car-
reira belíssima e tem que ter 
o maior cuidado para não 

agravar essa lesão. Sobre 
aposentadoria, ele nunca co-
mentou, só nos treinos ele 
para, fala que está com dor, 
ele sempre treinou bem e ten-
tando ajudar”, disse Bitello, 
meio-campista do Grêmio, à 
Rádio Bandeirantes. 

Inter-RS pega o Coritiba
O Colorado enfrenta o Co-

ritiba, pela 11ª rodada, às 
19h, no Couto Pereira. O Inter 
tem 14 pontos, 10 a mais que 
o Coxa, o lanterna. O técnico 
Mano Menezes deve por a 
campo a seginte escalação: 
John; Bustos, Vitão, Mercado 
e Renê; Rômulo, Johnny (Cam-
panharo), Pedro Henrique, 
Alan Patrick e Wanderson; 
Luiz Adriano. (Com ge)

Luciano Shakihama

O sul-mato-grossense Luan 
Simões Pimentel está entre os 
19 convocados do judô para-
límpico para  a quinta Fase 
de Treinamentos do ano. A 
lista foi divulgada na terça-
-feira (20) e, segundo a CBDV 
(Confederação Brasileira de 
Desportos de Deficientes 
Visuais), é a penúltima se-
mana de atividades antes 
dos Jogos Mundiais da IBSA, 
competição que acontecerá 
em agosto, em Birmingham, 
na Inglaterra, com a partici-

pação de 11 modalidades.
O camapuense de 25 anos, 

que mora e treina em Campo 
Grande, da equipe Ismac, foi 
o único chamado por Mato 
Grosso do Sul. Luan disputa 
posições pelo peso -73 kg J2. 
Por outro lado, Mato Grosso 
conta com três nomes na lista: 
Érika Zoaga (+70 kg – J1), da 
ARDV, Rayfran Pontes  (73 kg 
– J1), e Arthur Cavalcante (90 
kg – J1), pelo Icemat.

Após as campanhas nas 
duas primeiras etapas do 
Grand Prix da IBSA – Almada, 
em Portugal, e Alexandria, 

no Egito –, a seleção adulta 
só terá compromisso oficial 
no segundo semestre: depois 
dos Jogos Mundiais, haverá 
as etapas de Grand Prix do 
Azerbaijão, em setembro, e 
Japão, em dezembro, fora o 
Parapan, no Chile, em no-
vembro. Todos esses eventos 
são classificatórios para os 
Jogos Paralímpicos de Paris 
2024. 

Além das e dos judocas, 
a Fase de Treinamentos vai 
contar com paratletas do fu-
tebol de cegos. Ao todo, 34 
atletas estarão reunidos na 
capital paulista.  

Além do futcegos e do judô, 
os Jogos Mundiais programam 
disputas no powerlifting, goal-
ball, xadrez, boliche, tiro, tiro 
com arco, showdown, críquete 
e tênis. 

Volleyball World
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Casa de Custódia 

Atirador da escola de 
Cambé é encontrado 
morto na prisão

O ex-aluno de 21 anos, que 
abriu fogo no colégio estadual 
Professora Helena Kolody, em 
Cambé, no norte do Paraná, 
e deixou dois adolescentes 
mortos, foi encontrado morto 
na prisão. A morte foi confir-
mada pela Polícia Militar do 
Estado e pela Sesp (Secre-
taria de Segurança Pública) 
do Paraná.

A Sesp, em nota, afirma 
que o autor do ataque foi 
encontrado morto em sua 
cela, na Casa de Custódia de 
Londrina, na noite de terça-
-feira (20). Ele estava preso 
junto com o suspeito de tê-lo 
ajudado no crime. Os dois 
eram os únicos presos nesta 
cela, segundo a pasta.

O Departamento de Polícia 
Penal do Estado do Paraná 
já instaurou procedimento 
interno para apurar o caso. 
A Polícia Civil do Paraná 
também iniciou investigação 
para apurar as circunstân-
cias do ocorrido.

Segundo o diretor adjunto 
do IML de Londrina, Maurício 
Nakao, a morte foi comuni-
cada pela Casa de Custódia 
entre as 22h e 23h de terça. 
Após inspeção de policiais na 
cela onde o atirador estava 
detido, o corpo deu entrada 
no necrotério por volta da 1h 
dessa quarta-feira.

Questionado, o diretor não 
informou se ele estava so-
zinho na cela.

O diretor confirmou que o 
boletim de ocorrência aponta 
para a presença de um “ar-
tefato parecido com uma 
corda”.

“É o que o consta no bo-
letim. Mas, não vamos fazer 
nenhum parecer antecipado. 
O perito também teve acesso 
à cena onde foi encontrado 
o corpo. Então, isso será 
trazido de forma técnica e 
formal, por meio do laudo 
pericial”, disse.

O Ministério Público do Pa-
raná informou que vai acom-
panhar as investigações no 
inquérito policial instaurado 
pela Polícia Civil para apurar 
as circunstâncias da morte 
do investigado na Casa de 
Custódia de Londrina.

O inquérito policial está 
na Delegacia de Homicídios 
de Londrina, com o delegado 

João Reis.
Já a Defensoria Pública do 

Paraná afirma, em nota, que 
o Nupep (Núcleo de Política 
Criminal e Execução Penal) 
da instituição enviará ofício à 
Secretaria de Estado da Segu-
rança Pública para acompa-
nhar a apuração sobre o fato, 
seguindo protocolo aplicado 
em todos os casos de mortes 
no sistema penitenciário.

A Defensoria Pública 
também diz que a equipe da 
instituição em Londrina e em 
Cambé “está trabalhando na 
assistência jurídica, social e 
psicológica das famílias das 
vítimas e da comunidade es-
colar”.

O atirador estava sob cus-
tódia desde segunda-feira 
(19). De acordo com o Go-
verno do Paraná e a Polícia 
Militar, ele foi preso e levado 
para Londrina (PR), cidade 
vizinha a Cambé.

Na terça-feira (20), morreu 
o estudante Luan Augusto da 
Silva, 16, uma das pessoas ba-
leadas no ataque a tiros pro-
movido por um ex-aluno, no 
colégio estadual Professora 
Helena Kolody, em Cambé, no 
norte do Paraná.

O adolescente estava inter-
nado em estado gravíssimo 
no Hospital Universitário de 
Londrina desde a manhã de 
segunda-feira (19), dia do 
ataque.

A morte dele foi confir-
mada pela assessoria de im-
prensa da unidade de saúde. 
A família autorizou a doação 
de órgãos.

Karoline Verri Alves, 17, 
namorada de Luan, morreu 
no ataque. Ela era coroinha 
na paróquia Santo Antônio de 
Cambé, onde seus pais atuam 
como coordenadores de uma 
comunidade católica.

Segundo o delegado-chefe 
da Polícia Civil de Londrina, 
Fernando Amarantino Ri-
beiro, o ex-aluno disse que 
sofria bullying quando fre-
quentou a escola e que pla-
nejou o ataque, nos últimos 
meses, para se vingar.

“Ele alega que sofria 
bullying dos alunos que ti-
nham a idade dele à época, 
15 anos. O objetivo dele era 
atacar jovens com essa faixa 
etária”, afirmou o delegado.

O ataque dessa 
segunda, no Paraná, 
é, ao menos, o terceiro 
registrado em 
instituições de ensino 
neste ano com vítimas 
fatais e comoção 
nacional.

Na manhã de 5 de 
abril, um homem de 25 
anos invadiu a creche 
Cantinho Bom Pastor, 
em Blumenau (SC), e 
matou quatro crianças. 
As vítimas são três 
meninos e uma menina, 
com idade entre 5 e 7 
anos. Uma machadinha 
e um canivete foram 
usados na ação, segundo 
o tenente Márcio Filippi, 
comandante do 10º BPM 
(Batalhão da Polícia 
Militar). Conforme a 
apuração, o assassino 
chegou à escola em 
uma moto, pulou o 
muro e escolheu as 

vítimas aleatoriamente. 
Ao perceber que as 
professoras correram 
para proteger as 
demais crianças, ele 
tentou fugir, pulando 
novamente o muro. Em 
seguida, se entregou.

Em 27 de março, a 
professora de ciências 
Elisabeth Tenreiro, 71, 
foi morta em um ataque 
na escola estadual 
Thomazia Montoro, 
na Vila Sônia, zona 
oeste de São Paulo. 
Ela era descrita como 
apaixonada pelas filhas 
e pelos netos. Um aluno 
de 13 anos a atacou com 
uma faca pelas costas.

O agressor também 
feriu dois alunos e 
outras três professoras. 
O adolescente, que era 
aluno do 8º ano do 
ensino fundamental, na 
escola, foi apreendido.

Outros ataques 

Colégio onde o 
ataque ocorreu 
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Ex-aluno do colégio tinha 21 anos; ele matou um casal de adolescentes no ataque, na segunda-feira (19)
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JUNHO NO CAMPO   

NA CONTRAMÃO  

FAMÍLIA QUASE UNIDA   

FALCIFORME 

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

“É uma bomba térmica”. Assim o presidente da Agência 
Estadual de Defesa Sanitária Animal e Vegetal do MS 
(Iagro), Daniel Ingold, classificou a onda de frio que até 
o fim da semana passada matou por hipotermia 1.071 ca-
beças de gado. No inverno rigoroso, a hipotermia decorre 
da violenta redução da temperatura do corpo.   

A Jovem Pan News continua velha. Ainda não conseguiu 
entender o que é notícia e o que é ativismo, aquilo que acusa 
outros veículos de fazerem.   

 O pecuarista Cássio Castro e a esposa, Meline Alves   

O empresário Sandro Mabel e o ministro do TST Amaury Rodrigues Pinto Júnior   

As fisioterapeutas Kailany Castro e Loyene Brito 

Márcia Rolon e o marido, presidente do Instituto Homem Pantaneiro, 
Ângelo Rabelo  

PENSAMENTO DO DIA   

ESCOLHA    

NA LEMBRANÇA   

FATALIDADES 

PRESSA EM GRÃOS   

BIGAMIA   

POIS É...   

PULANDO FOGUEIRA   

VIOLÊNCIA   

No embalo do concorrido e animado “Arraiá” da Assembleia 
Legislativa de MS, o deputado estadual Rafael Tavares (PRTB) 
quer acelerar a tramitação do projeto de sua lavra criando, no 
Estado, a Rota Turística do Tiro Desportivo. O armamentismo 
quer ampliar seus espaços com o carimbo do esporte na fachada.   

Mais uma tragédia em escola. Desta vez, em Cambé, no Pa-
raná, chocando todo o Brasil. Dois jovens foram mortos a tiros 
por um ex-aluno de 21 anos, que teria disparado mais 16 vezes 
no colégio estadual Professora Helena Kolody. É de cortar o 
coração. A que ponto chegamos? Que Deus dê conforto a todos 
e nos livre de tanto mal!   

O tempo é o melhor professor. Mesmo se você não fizer boas 
perguntas, ele dará as melhores respostas.   

Já não é boa a convivência entre famílias que se uniram nas 
recentes eleições. As disputas que eram contra adversários 
comuns agora são entre si – e ficarão mais rasteiras quando 
forem lançadas as candidaturas para cargos majoritários e 
proporcionais em Campo Grande.

O Dia Mundial de Conscientização sobre a Doença 
Falciforme (19 de junho) foi reverenciado simbolicamente 
em Brasília com uma iluminação de cor vermelha no Con-
gresso Nacional. Incurável quando não tratada a tempo 
e genética, a anemia falciforme predomina nas pessoas 
negras cuja população, no Brasil, tem 8% de indivíduos 
atingidos pela doença.   

O nome do músico Pedro Ortale começa a despontar como 
um dos favoritos para assumir a Fundação de Cultura de Mato 
Grosso do Sul na vaga deixada por Max Freitas. Ortale, que já foi 
do Ministério da Cultura e já comandou a Fundação no governo 
Zeca do PT, tem currículo de sobra para desempenhar a função. 
A classe artística vai aplaudir o governo se for confirmado!   

Violentos baques de saúde vêm interrompendo as carreiras 
de grandes celebridades mundiais, algumas obrigadas a suspen-
derem ou até a despedirem-se de suas atividades. No cinema, 
o ator Bruce Willis, 67, parou de filmar após ser diagnosticado 
com afasia, transtorno de linguagem por causa de uma lesão 
cerebral. E a cantora Celine Dion, 55, uma das mais premiadas 
do planeta, já nem consegue mais mexer-se e é quase certo 
que não voltará mais aos palcos. Ela tem a síndrome da pessoa 
rígida, um mal ainda sem cura, e teve piora no estado de saúde.   

Consultor da Safras & Mercado, Paulo Molinari trouxe um 
alerta importante, na segunda-feira, 18, durante a abertura 
do Fórum Técnico Mais Milho, em Cuiabá, promovido pela 
associação mato-grossense de sojicultores. Para o especialista, 
a aproximação já prevista do fenômeno meteorológico El Niño 
sugere que seja logo escoada toda a produção de milho, porque 
vem aí uma safra cheia para a soja.   

Nos Estados Unidos, autoridade que tem amante, cai. Aqui, 
em Mato Grosso do Sul, é sinal de status. Também, se fosse ao 
contrário, o que teria de cargo vago...    

Gente, só rindo para 
não chorar. O mau de-
sempenho no atendi-
mento aos usuários 
levou a Agência Na-
cional de Saúde Suple-
mentar a suspender, 
por um trimestre, a 
comercialização de 
31 planos de saúde 
pertencentes a nove 
operadoras. A Unimed 
foi uma das mais atin-
gidas. Unimed Montes 
Claros e Vertente do 
Caparaó de MG e 
Unimed Rio de Janeiro 
nem pensar!    

Fotos: Divulgação

*Textos, notas e fotos publicados nesta pá-
gina são de responsabilidade do colunista.

O escritor alemão Erich Maria Remarque nasceu em 22 de 
junho de 1898, na cidade de Osnabrück. O nome do meio foi 
adotado em homenagem à mãe, já que seu verdadeiro nome era 
Erich Paul Remark. Jornalista e roteirista, ele ficou mundial-
mente famoso com o livro “Nada de Novo no Front” (Im Westen 
nichts Neues), escrito em 1929 e banido pelos nazistas em 1933. 
Perseguido, ele fugiu para a Suíça, refugiando-se, por fim, nos 
Estados Unidos, onde se naturalizou e casou-se por duas vezes, 
com Ilsa Jeanne Zamboui e com a atriz Paulette Goddard, com 
quem permaneceu até sua morte, em 1970. A frase que fecha a 
coluna de hoje é de Remarque: “A tolerância é a filha da dúvida”.   

O mês de junho 
é dedicado ao 

Sagrado Coração de 
Maria, uma devoção 
muito importante para 
o crescimento no amor 
de Deus e nas virtudes 
da fé, esperança e 
caridade. E, durante 
os festejos juninos 
da paróquia que leva 
seu nome, no Carandá 
Bosque, a visita ilustre 
do querido secretário 
de Governo e Gestão 
Estratégica de MS, 
Pedro Caravina, homem 
de muita fé, ao padre 
Carlos Alberto Pereira   
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Os sul-mato-grossenses já estão na 
expectativa com o 22º FIB (Festival de Inverno 
de Bonito), que será entre os dias 23 a 27 de 
agosto. O evento terá show de Maria Gadú no 
dia 24 com a participação de Paulinho Moska. 
A artista divulgou a apresentação em uma 
postagem em sua rede social, confirmando 
a agenda dos próximos trabalhos deste 
ano. A programação do festival ainda não 
foi oficialmente divulgada, mas estão sendo 
negociados os shows de Iza, Emicida e Fafá 
de Belém. No entanto, o atual presidente da 
FCMS (Fundação de Cultura de Mato Grosso 
do Sul), Marcelo Miranda, afirmou que ainda 
está aguardando a confirmação de agenda 
dos artistas. “Nós estamos organizando, 
correndo contra o tempo, porque tem dois 
meses para o festival, que está mantido nesta 
data (23 a 27 de agosto). Estamos fechando 
uma programação bem legal, com o Sesc, que 
é uma parceria do Governo do Estado. Vários 
artistas já foram contactados, mas é precoce 
a gente soltar essas confirmações, porque não 
está nem confirmado a agenda dos artistas 
ainda”, disse, em entrevista à reportagem do 
jornal O Estado.

Marcelo ressalta que esta edição será 
diferente e com novidades, com a parceria 
entre Governo do Estado e Sesc. “Será 
um festival diferente, estamos programando 
atrações inéditas com algumas novidades, 
com artistas de renome nacional e regionais 
em várias linguagens da cultura”, pontua. 
Indagado sobre os artistas contactados, ele 
afirma que Iza, Emicida e Fafá de Belém são 
alguns deles, mas que ainda não confirmaram 
em suas agendas. “Ainda não está certo, é 
uma pré-agenda, nós estamos aguardando 
inclusive a definição de cachês. O que está 
certo é essa parceria com o Sesc. Agora, 
depende mais da confirmação da agenda 
deles e de alguns outros artistas que já foram 
contatados pelo Sesc”, frisa Marcelo.

Maria Gadú está confirmada 
Dona do hit “Shimbalaiê”, a cantora e 

compositora Maria Gadú já se apresentou 
em outras edições do festival e agora, mais 
uma vez, vem a Mato Grosso do Sul para o 
22º FIB, em Bonito – distante 297 quilômetros 
de Campo Grande. Conforme a foto publicada 
no storie do seu perfil do Instagram, a artista 
confirma o show para o dia 24 de agosto 
(quinta-feira), na capital do ecoturismo do 
Brasil. “Gente bonita, nos próximos meses 
a gente se encontra nos palcos de novo! Pra 
matar a saudade e se divertir muito. Logo 
mais, saem as próximas datas! Corre que 
ainda tem ingressos no link da bio! Vejo vocês 
já já”, descreve a postagem.

A cantora teve a música “Shimbalaiê” 
como tema da novela “Viver a Vida”, exibida 
em 2009, pela TV Globo. Nos anos seguintes, 
teve várias músicas em trilhas sonoras na 
emissora. Maria Gadú é um dos principais 
nomes da nova MPB (Música Popular 
Brasileira), já gravou um disco ao vivo com 
Caetano Veloso, fruto da turnê que o artista 
fez ao lado da cantora. Além disso, Maria 
Gadú conta com outras músicas, como “Bela 
Flor”, “Estranho Natura”, “Em Paz”, “Meu 
Rio” e “Baianidade Nagô”. A cantora também 
acumula diversas indicações ao Grammy 
Latino e prêmios brasileiros.

Expectativa
Quem está com boas expectativas para o 

show é o servidor público Renan Amaury, que 
ressalta a grandiosidade da artista e também 
do evento. “Maria Gadú é um dos maiores 
nomes da música brasileira, estou com muitas 
expectativas para esse show. Algumas das 
músicas dela embalaram várias fases da 
minha vida, estarei lá na primeira fila, com 
certeza! De maneira geral, acredito que é 
um dos maiores eventos do Estado e todos 
que tiverem a oportunidade de participar e 
viver isso deveriam vir, pois não é apenas um 
show, é uma verdadeira experiência. O festival 
oferece um leque de opções e oportunidades.”

Mesmo sem a confirmação dos shows de Iza, 
Emicida e Fafá de Belém, o trabalhador espera 
que os três realmente venham ao Estado para 
subir ao palco do festival. “São três grandes 
nomes da música brasileira também, tomara 
que seja real. Dos três citados, curto mais o 
trabalho da cantora Iza, com uma pegada mais 
pop, porém pretendo ir em todos os shows. 
Temos que aproveitar, né (risos)”.

O festival reúne dança, música, teatro, 
literatura, moda e gastronomia das mais 
diversas, sendo regionais e nacionais. 
Em 2022, o evento recebeu artistas como 
Daniel, Gaby Amarantos e Vanessa da 
Mata, em Bonito. Renan, que também é 
criador de conteúdo, comenta o que 
aguarda desta 22ª edição e relembra 
como participou, no ano passado. 
“Expectativa de fomentar o turismo e comércio 
local e, claro, aproveitar as oportunidades que 
o festival sempre traz, como cursos e oficinas. 
Estou ansioso, aguardando o cronograma 
oficial. Ano passado, eu fiz a oficina de 
gravação de vídeos usando apenas o celular 
e foi bastante útil, aplicando ao meu trabalho 
como criador de conteúdo.”

SERVIÇO: O Festival de Inverno de Bonito será 
entre 23 a 27 de agosto. Fique atento ao Instagram 
do evento para acompanhar a programação 
completa que ainda deve ser divulgada: @
festivaldeinvernodebonito.

Maria Gadú
confirma show 

noFestival 
de Bonito!

Confirmada 
A cantora Maria Gadú 
divulgou seu show no 
dia 24, no Festival de 
Bonito, pelo Instagram  
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Os sul-mato-grossenses já estão na 
expectativa com o 22º FIB (Festival de Inverno 
de Bonito), que será entre os dias 23 a 27 de 
agosto. O evento terá show de Maria Gadú no 
dia 24 com a participação de Paulinho Moska. 
A artista divulgou a apresentação em uma 
postagem em sua rede social, confirmando 
a agenda dos próximos trabalhos deste 
ano. A programação do festival ainda não 
foi oficialmente divulgada, mas estão sendo 
negociados os shows de Iza, Emicida e Fafá 
de Belém. No entanto, o atual presidente da 
FCMS (Fundação de Cultura de Mato Grosso 
do Sul), Marcelo Miranda, afirmou que ainda 
está aguardando a confirmação de agenda 
dos artistas. “Nós estamos organizando, 
correndo contra o tempo, porque tem dois 
meses para o festival, que está mantido nesta 
data (23 a 27 de agosto). Estamos fechando 
uma programação bem legal, com o Sesc, que 
é uma parceria do Governo do Estado. Vários 
artistas já foram contactados, mas é precoce 
a gente soltar essas confirmações, porque não 
está nem confirmado a agenda dos artistas 
ainda”, disse, em entrevista à reportagem do 
jornal O Estado.

Marcelo ressalta que esta edição será 
diferente e com novidades, com a parceria 
entre Governo do Estado e Sesc. “Será 
um festival diferente, estamos programando 
atrações inéditas com algumas novidades, 
com artistas de renome nacional e regionais 
em várias linguagens da cultura”, pontua. 
Indagado sobre os artistas contactados, ele 
afirma que Iza, Emicida e Fafá de Belém são 
alguns deles, mas que ainda não confirmaram 
em suas agendas. “Ainda não está certo, é 
uma pré-agenda, nós estamos aguardando 
inclusive a definição de cachês. O que está 
certo é essa parceria com o Sesc. Agora, 
depende mais da confirmação da agenda 
deles e de alguns outros artistas que já foram 
contatados pelo Sesc”, frisa Marcelo.

Maria Gadú está confirmada 
Dona do hit “Shimbalaiê”, a cantora e 

compositora Maria Gadú já se apresentou 
em outras edições do festival e agora, mais 
uma vez, vem a Mato Grosso do Sul para o 
22º FIB, em Bonito – distante 297 quilômetros 
de Campo Grande. Conforme a foto publicada 
no storie do seu perfil do Instagram, a artista 
confirma o show para o dia 24 de agosto 
(quinta-feira), na capital do ecoturismo do 
Brasil. “Gente bonita, nos próximos meses 
a gente se encontra nos palcos de novo! Pra 
matar a saudade e se divertir muito. Logo 
mais, saem as próximas datas! Corre que 
ainda tem ingressos no link da bio! Vejo vocês 
já já”, descreve a postagem.

A cantora teve a música “Shimbalaiê” 
como tema da novela “Viver a Vida”, exibida 
em 2009, pela TV Globo. Nos anos seguintes, 
teve várias músicas em trilhas sonoras na 
emissora. Maria Gadú é um dos principais 
nomes da nova MPB (Música Popular 
Brasileira), já gravou um disco ao vivo com 
Caetano Veloso, fruto da turnê que o artista 
fez ao lado da cantora. Além disso, Maria 
Gadú conta com outras músicas, como “Bela 
Flor”, “Estranho Natura”, “Em Paz”, “Meu 
Rio” e “Baianidade Nagô”. A cantora também 
acumula diversas indicações ao Grammy 
Latino e prêmios brasileiros.

Expectativa
Quem está com boas expectativas para o 

show é o servidor público Renan Amaury, que 
ressalta a grandiosidade da artista e também 
do evento. “Maria Gadú é um dos maiores 
nomes da música brasileira, estou com muitas 
expectativas para esse show. Algumas das 
músicas dela embalaram várias fases da 
minha vida, estarei lá na primeira fila, com 
certeza! De maneira geral, acredito que é 
um dos maiores eventos do Estado e todos 
que tiverem a oportunidade de participar e 
viver isso deveriam vir, pois não é apenas um 
show, é uma verdadeira experiência. O festival 
oferece um leque de opções e oportunidades.”

Mesmo sem a confirmação dos shows de Iza, 
Emicida e Fafá de Belém, o trabalhador espera 
que os três realmente venham ao Estado para 
subir ao palco do festival. “São três grandes 
nomes da música brasileira também, tomara 
que seja real. Dos três citados, curto mais o 
trabalho da cantora Iza, com uma pegada mais 
pop, porém pretendo ir em todos os shows. 
Temos que aproveitar, né (risos)”.

O festival reúne dança, música, teatro, 
literatura, moda e gastronomia das mais 
diversas, sendo regionais e nacionais. 
Em 2022, o evento recebeu artistas como 
Daniel, Gaby Amarantos e Vanessa da 
Mata, em Bonito. Renan, que também é 
criador de conteúdo, comenta o que 
aguarda desta 22ª edição e relembra 
como participou, no ano passado. 
“Expectativa de fomentar o turismo e comércio 
local e, claro, aproveitar as oportunidades que 
o festival sempre traz, como cursos e oficinas. 
Estou ansioso, aguardando o cronograma 
oficial. Ano passado, eu fiz a oficina de 
gravação de vídeos usando apenas o celular 
e foi bastante útil, aplicando ao meu trabalho 
como criador de conteúdo.”

SERVIÇO: O Festival de Inverno de Bonito será 
entre 23 a 27 de agosto. Fique atento ao Instagram 
do evento para acompanhar a programação 
completa que ainda deve ser divulgada: @
festivaldeinvernodebonito.

Maria Gadú
confirma show 

noFestival 
de Bonito!

Confirmada 
A cantora Maria Gadú 
divulgou seu show no 
dia 24, no Festival de 
Bonito, pelo Instagram  
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‘Elementos’ surpreende 
com história delicada 
sobre filha de imigrantes

Duo Amábile apresenta recital em homenagem à escritora 
Delasnieve Daspet na ABL no Rio de Janeiro nesta quinta

Cinema 

Música e literatura!

Onde Está Tim Lopes?

Curiosidade

‘Elementos’, novo filme do 
estúdio, promete repetir isso, 

principalmente por fazer 
dos elementos naturais os 

protagonistas da vez. 

Filme com direção de Peter Sohn recorre à narrativa tradicional e 
permite ao público se surpreender com suas ideias e alegorias

Filho do jornalista fala 
do novo documentário 
que retrata seu pai  

Pedro Strazza
Folhapress 

Boas alegorias são ines-
peradas e surpreendem o 
público. A Pixar mantém um 
bom histórico nesse depar-
tamento, mas ganhou fama 
pelas morais mais próximas 
das premissas. Casos como 
as emoções de “Divertida 
Mente”, de 2015, e as almas 
de “Soul”, de 2020, mostram 
que isso não é ruim. “Ele-
mentos”, novo filme do es-
túdio, promete repetir isso, 
principalmente por fazer dos 
elementos naturais os prota-
gonistas da vez. Se o estúdio 
contou histórias sobre emo-
ções e almas humanas, pensa 
o público, o mesmo é possível 
com o fogo, a água, a terra e o 
ar. Mas a alegoria, desta vez, 
é mais complexa. 

O filme não esconde que 
é uma alegoria sobre imi-
gração. Começa com um casal 
de personagens feitos de fogo 
em um barco, que navega 
entre as brumas para chegar 
ao cais do que logo se revela 
uma metrópole. A cena en-
canta pelos seres criados de 
outros elementos e o universo 
onde coexistem, mas a re-
cepção aos recém-chegados, 
em si, é cruel. Todos ao redor 
ignoram o casal, e o simples 
ato de encontrar um lar vira 
um desafio. Ninguém quer um 
inquilino que pode provocar 
um incêndio, quanto mais três 

já que a mulher está grávida.
Os dois, então, se estabe-

lecem em um prédio aban-
donado, localizado em uma 
região menos nobre. O marido 
reforma o lugar, a filha nasce, 
a família abre uma loja. O 
tempo passa e vemos uma 
comunidade nascer. A trama 
dá protagonismo a esses her-
deiros. A filha, agora adulta 
e chamada Faísca, ajuda o 
pai a tocar a loja, mas as 
coisas não correm bem. O pa-
triarca tosse muito e não tem 
o mesmo fogo literal, no caso 
para tocar o negócio. Ele sofre 
até para fazer os pequenos 
doces de carvão que vende.

A promessa é que a filha 
assuma o seu lugar. O pro-
blema é que a moça, por an-
siedade ou nervosismo, tem 
um temperamento curto para 
os negócios, e sua fúria com 
frequência acaba provocando 
incêndios. Uma dessas explo-
sões vai disparar a história 
de vez. A ira de Faísca um 
dia cria um rombo no enca-
namento e, além do vaza-
mento, ele traz um inspetor 
chamado Gota, feito de água 
raça odiada pela família. Uma 
série de multas depois, a lo-
jinha corre o risco de fechar.

A disposição dos ele-
mentos narrativos indica que 
o filme vai se guiar pela busca 
emocional, na luta da pro-
tagonista para controlar as 
emoções. Mas “Elementos” 
segue um caminho mais inte-

ressante, dentro do assunto 
menos instigante: a buro-
cracia. Na busca de Faísca 
para salvar o negócio da fa-
mília, ela descobre que o seu 
problema é generalizado na 
região, que corre risco de 
enchente. Ela se associa a 
Gota para resolver a situação 
e eliminar as multas, e assim 
a história se reorganiza em 
torno dos dois.

É uma relação de ex-
tremos. Ela é fogo e ele é 
água, ela estoura fácil e ele 
chora em toda oportunidade. 
Mas o amor encontra um jeito 
de desabrochar, da mesma 
forma que Faísca descobre o 
mundo e a si própria. A garota 
encontra seu equilíbrio en-
quanto percebe sua individu-
alidade, que inclui um talento 
para moldar o vidro. O que é 
um problema, pois nada disso 
envolve seu futuro na lojinha.

O dilema final de “Ele-
mentos”, então, é da ordem 
clássica, do duelo entre 
honrar os pais ou seguir com 
os próprios sonhos. A questão 
não é inédita na Pixar, bem 
como o contexto das famílias 
imigrantes. O estúdio fez algo 
parecido no ano passado com 
“Red: Crescer É uma Fera”, 
que encenava melhor o con-
flito pelo drama geracional e 
do adolescente.

Sutileza
Mas o novo longa-me-

tragem, dirigido por Peter 

Sohn, se destaca pela suti-
leza. Segue a lógica da fábula, 
tradicional e mais acessível, 
construindo alegorias simples 
de maneira elaborada, que 
contemplam o percurso da 
história. A bela trilha sonora 
de Thomas Newman reforça 
isso nos sons minimalistas e 
inusitados como uma cítara ou 
um coro de vozes borbulhante.

Já a premissa faz tudo 
funcionar. “Elementos” evita 
a correlação direta entre o 
equilíbrio de Faísca e o dos 
elementos naturais. O pano 
de fundo da história alimenta 
a oposição dela com Gota, que 
recusam a admitir sua paixão 
porque o fogo e a água não 
podem se tocar a razão diz 
que um apaga o outro, bom 
lembrar.

O contato dos dois leva a 
uma cena bonita, mas também 
a um clímax à altura da his-
tória do estúdio. Um pequeno 
spoiler: no momento de maior 
apuro do filme, Faísca se vê 
presa, obrigada a decidir 
entre os valores de sua família 
e o amor, apenas porque se 
fechou demais para ambos.

Hoje (22), a sede da ABL 
(Academia Brasileira de Le-
tras), localizada no Rio de 
Janeiro, recebe uma apre-
sentação artística do Duo 
Amábile, formado pelo doutor 
em música pela USP (Univer-
sidade de São Paulo) e pro-
fessor da UFMS (Universi-
dade Federal de Mato Grosso 
do Sul) Marcelo Fernandes 
(no violão) e Ana Lúcia Ga-
borim (canto). O momento 
será imperdível, unindo a 
música e a literatura, pois 
às 17h30 a escritora sul-
-mato-grossense Delasnieve 
Daspet será homenageada 
pelo importante papel que 
tem na literatura do Estado. 
Na ocasião, o poeta gaúcho 
Carlos Nejar também será 
homenageado.

O duo apresentará can-
ções camerísticas de vários 

compositores consagrados e 
temas criados por Marcelo 
com versos do poeta Carlos 
e da escritora Delasnieve. 
No repertório, devem ter ou-
tras canções como “Lundu 
(Lá no Largo da Sé Velha)”, 
de Cândido Inácio da Silva 
e Araújo Porto Alegre, “Co-
ração Triste”, composta por 
Alberto Nepomuceno e Ma-
chado de Assis, além de “Mo-
dinha” (Villa-Lobos e Manoel 
Bandeira) e “Quem Sabe?” 
(Carlos Gomes e Bitencourt 
Sampaio).

Fruto da parceria entre 
Marcelo e a escritora Delas-
nieve, serão interpretados os 
poemas “Três Momentos de 
Delasnieve”, com “No Existe 
Vida Sin tu Presencia”, “Aca-
lanto” e “Menina”. Já o poema 
de Carlos Nejar também será 
musicado por Marcelo, o “O 

Livro de Silbion”, em três 
movimentos: “Eu e as Cores”, 
“Somos Eternos” e “Destino 
de Pássaro”. “A República do 
Pampa”, também será apre-
sentada com as partes “O 
Leão está em Ti” e “O Vento 
e o Campeador”.

Além disso, algumas peças 
em violão solo serão tocadas 
por Marcelo, a exemplo de 
Estudo n.11 e Prelúdio n.4, 
ambas de Villa-Lobos. O con-
certo representa um feito 
histórico para a canção de 
câmara de Mato Grosso do 
Sul, onde Marcelo e Ana são 
professores, pela quantidade 
de estreias.

SERVIÇO: O evento será 
transmitido ao vivo pela TV-
UFMS e faz parte do “Movimento 
Concerto” (projeto de extensão 
da universidade).

Folhapress

Vinte anos após o assassi-
nato do jornalista Tim Lopes, 
torturado e morto pelo comando 
do tráfico no Rio de Janeiro, o 
Globoplay lança novo documen-
tário sobre sua trajetória, de 
novo conduzido pelo filho Bruno 
Quintella, que já tinha dirigido 
uma produção documental com 
o propósito de manter viva a 
memória do pai. A estreia de 
“Onde Está Tim Lopes?” será na 
próxima quinta-feira (29).

“Eu já tinha feito antes um 
documentário sobre o meu pai. 
Sob a perspectiva de um filho 
em busca de histórias do pai, 
um conteúdo muito pessoal e 
afetivo. Já nesta série, eu estou, 
de certa forma, me despren-
dendo um pouco para seguir o 
meu próprio caminho”, ante-
cipa Quintella, também jorna-
lista, mas mais interessado no 
segmento de documentários e 
cinema.

“É como se fosse um trabalho 
me despedindo, um momento de 
desapego. É como se eu fosse 
seguir minha vida e o meu pai 
me liberasse e dissesse: ‘Meu 
filho, você é bom jornalista, mas 
o teu negócio é outro. Sai fora, 
vai viver tua vida, vai ver o que 
você saber fazer de melhor’. O 
grande desafio foi processar o 
desapego dessa vontade antiga 
que eu tinha de seguir na minha 
carreira profissional o que o 
meu pai gostava e desejava 
para mim.”

Em quatro episódios, a obra 
presta uma homenagem ao pre-
miado jornalista que se destacou 
na profissão ao longo dos seus 
mais de 30 anos de carreira, 
promovendo um legado a partir 
de seu olhar para a valorização 
da cultura e da diversidade nas 
periferias.

A série narra a trajetória 
profissional do repórter gaúcho 

radicado no Rio de Janeiro, a 
partir da perspectiva de suas 
reportagens ao longo da car-
reira. E convida o público para 
uma reflexão sobre como os 
temas de suas denúncias sociais 
nos espaços urbanos, na favela 
ou no asfalto permanecem tão 
atuais, mesmo 20 anos depois 
de seu assassinato.

“O nome da série faz uma 
referência à campanha de vinte 
anos atrás quando meu pai 
desapareceu, mas tem também 
um sentido metafórico. A gente 
quis refletir sobre onde Tim 
estaria nesse momento. Se de-
dicando a quais pautas? Com 
os jornalistas contemporâneos 
e os da sua época? Com os es-
tudantes das novas gerações?”, 
questiona Quintella. “A verdade 
é que tentaram calar uma voz, 
mas criaram várias novas.”

Tim chegou ao Morro da 
Mangueira aos 12 anos de idade 
na década de 1960. Na pro-
dução, o jornalista tem sua tra-
jetória analisada e comentada 
por outros profissionais, colegas 
e familiares, que dão seus de-
poimentos sobre o trabalho e a 
convivência, além de refletirem 
sobre o que ele deixou para as 
próximas gerações. 

Quintella quer jogar luz 
não apenas sobre o jornalismo 
investigativo que norteava a 
carreira do pai, mas sobre o 
jornalismo investigativo social. 
“A gente tenta mostrar que se 
os problemas sociais não são 
resolvidos ao longo do tempo, 
há uma consequência a ser 
paga. A pobreza e a miséria 
lá de trás podem se tornar a 
criminalidade de hoje. Na série, 
vamos falar sobre a maneira e 
as técnicas utilizadas por Tim 
em suas reportagens, sempre 
com muita sensibilidade para 
entender o outro, e trazemos 
para os holofotes a cultura de 
favela”, fala o diretor.

Folhapress

Jim Carrey, Harrison Ford, 
Jean-Claude Van Damme, 
Dwayne Johnson, Henry Cavill 
e Andy Serkis também. Por 
mais que a idade, o tipo físico 
e o jeitão de cada um desses 
astros de Hollywood varie bas-
tante, o dublador brasileiro de 
todos eles é, pasmem, a mesma 
pessoa: Guilherme Briggs. Con-
siderado um dos maiores profis-
sionais da área, o carioca de 52 
anos (parece menos) começou 
na carreira em 1991 e, nestes 
mais de 30 anos, já emprestou 
sua voz para um sem-número 
de estrelas internacionais. Em 
meio aos tantos anos de es-
trada, um dos momentos mais 
divertidos foi quando teve a 
oportunidade de conhecer Jean-
-Claude Van Damme pessoal-
mente.

Sem aviso prévio de que 
o ator estaria no Rio, Briggs 
foi convidado para conhecer o 
astro de última hora, graças 
um contato de uma rádio. Sem 
ter tempo de passar em casa, 
o dublador foi ao encontro do 

ator (sempre arrumadinho e 
de cabelo milimetricamente 
penteado) trajando calça de 
moletom, camiseta rasgada e 
chinelos. “Eu estava totalmente 
errado. Quando ele me olhou, 
vi a cara de decepção dele, eu 
estava a derrota em pessoa 
(risos)”.

O grande encontro de sua 
vida, dentro da profissão, foi 
com Orlando Drummond (1919-
2021), o Pelé da dublagem na-
cional. Seu rosto era conhecido 
pela atuação na “Escolinha do 
Professor Raimundo”, onde in-
terpretava o afetado (e engra-
çadíssimo) Seu Peru. Já a sua 
voz... Drummond dublou mais 
de uma centena de personagens 
(o vilão Gargamel de Smurfs, o 
gato Frajola, o esquisitão Alf, 
de Alf, o ETeimoso, e por aí vai) 
e ficou marcado pela voz do 
medroso cachorro Scooby-Doo, 
protagonista do desenho que 
leva seu nome. 

O ator, inclusive, é reconhe-
cido pelo Guinness Book – o 
livro dos recordes – como o du-
blador mais longevo do cão: 
foram 35 anos neste trabalho. 

Dublador de Harrison Ford e 
Jim Carrey lembra ‘derrota’ 
ao conhecer Van Damme

ELEMENTOS 
Avaliação: Muito bom
Onde Estreia: nesta quinta 
(22), nos cinemas do Brasil 
Classificação: Livre
Produção: Estados Unidos, 
2023
Direção: Peter Sohn

Divulgação assessoria
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Recital Duo Amábile

Guilherme Briggs: 
profissional comemora, 
no próximo dia 29, o 
Dia do Dublador 

 @guilhermebriggs no Instagram



   C3Campo Grande-MS | Quinta-feira, 22 de junho de 2023ARTES&LAZER

 Para participar deste espaço, 
envie sua poesia (até 30 versos), 
ou um texto com até 2.200 
caracteres, sobre assuntos que 
estiverem ligados à literatura, 
à poesia, à cultura, a políticas 
culturais, e à educação –sem 
envolvimento ou conotação 
político-partidária ou religiosa. 
Envie pelo e-mail literatura.
delasnievedaspet@gmail.com

Calada,  observo.
Imersa em meus 
pensamentos,
Aguço minha 
percepção.
A voz do meu interior
Me chega nítida.
Ouço-me. Ouço, o som
Da minha voz.
Percebo que todo
meu ser
Transpira harmonia.
E me descubro tão 
breve,
Tão leve. Mínima.
A alma cala,  no louco 
silêncio,
Do suave entardecer.

4.1.21

A Alma Cala

MEMÓRIAS DE MINHA INFÂNCIA

Por: Delasnieve Daspet

Mara Calvis

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Eu estava brincando no quintal, 
correndo atrás de um pintinho; ele 
apareceu como mágica atrás de 
um botijão de gás que minha mãe 
comprou daqueles caminhões que 
tocavam um sino ao passar de rua 
em rua, avisando que estariam 
passando.

Morávamos eu, minha irmã 
mais velha e a caçula, meus pais 
e minha vó paterna. Era na ci-
dade de Rondonópolis, no Estado 
de Mato Grosso; recém começava 
frequentar escola da educação in-
fantil, tinha uns três anos de idade, 
mas me lembro bem de três fatos 
que vivi naquela época.

O primeiro era que todos os dias 
íamos para escola, eu e minha irmã 
mais velha. A mamãe fazia um 
lanche com pão delicioso e minha 
avó sempre dava um dinheiro para 
comprar lanche e doces na escola. 
Como eu queria uma bicicleta e 
todos já falavam histórias sobre 
economizar para comprar coisas 
que desejavam, comecei a guardar 
o meu, que a vovó dava, embaixo do 
colchão. Não tinha a menor noção 
de preços e valores do dinheiro e 
mesmo assim resolvi poupar.

O segundo é que nas horas 
vagas sempre brincava com meu 
pintinho, no quintal; ele crescera 
rápido demais e todas as vezes 
que eu chegava da escola não 
reconhecia meu pintinho, já era 
um lindo galo depois de alguns 

meses. Muitas vezes, eu ia até o 
fundo do quintal e pulava a cerca 
de arame farpado que dava no rio 
que cruzava a cidade. Em uma 
dessas brincadeiras, meu galo 
correu e sumiu. Procurei por todo 
lugar e chorava chamando meu 
amiguinho.

O terceiro aconteceu quando 
fui até o rio e tomei um grande 
susto quando vi um jacaré. Para o 
meu tamanho, ele era um mostro; 
sai correndo e ao pular a cerca de 
arame farpado, deixei minha perna 
esquerda presa no arame e acabei 
ganhando um rasgo que precisou 
de 10 pontos e nunca mais fui 
para o rio, brincar; até hoje tenho 
uma cicatriz que me faz lembrar 
sempre deste fato.

Sempre perdia meu amiguinho 
galinho, que eu chamava de Zé. 
Em um dia chuvoso levei para 
dormir dentro de casa, no ba-
nheiro, mas sai correndo, pois 
tinham vários sapinhos por lá. As 
pererecas gostam de água, minha 
mãe dizia que por isso estavam 
no banheiro, mas para o meu ta-
manho, pareciam grandes sapos, 
isso sim. Eu achava minha casa 
meio assombrada, via as sombras 
dos sapinhos na parede quando 
iluminados por velas, pois sempre 
faltava energia. Ainda hoje lembro 
dos rangidos das portas e janelas, 
mas nunca tive medo. Criava his-
tórias e imaginava coisas que pa-

reciam com as contadas por minha 
professora, na escolinha.

Mais um dia lá estava eu, no-
vamente, procurando o Zé fujão, 
procurei e não tive sucesso. Na 
manhã seguinte ouvi conversa de 
meus pais e eles não me viram; 
disseram que a canja da noite 
anterior foi feita utilizando meu 
amiguinho Zé, pois estavam sem 
dinheiro para comprar mistura. 
Chorei três dias antes de dizer que 
eu sabia que meu amiguinho tinha 
virado sopa.

Desenhava meu galinho todos 
os dias, para não esquecer de 
nossas brincadeiras e momentos 
juntos. Fiz ele atrás do botijão de 
gás, no banheiro com os sapinhos 
e até na panela, quando já era 
uma canja.

Minha mãe via meu sofrimento 
e sentida sempre tentava me en-
treter; brincava, desenhava e até 
me ensinava a cozinhar em la-
tinhas de goiabadas, com lenha 
e arroz de verdade. Eu amava 
brincar de casinha com minha 
mãe e comíamos as comidas que 
fazíamos nessas latinhas.

 Meu pai sempre queria saber 
o quanto eu havia guardado em-
baixo do colchão, se eu já tinha 
o suficiente para comprar minha 
bicicleta, mas eu não tinha a 
menor noção. Pedi a minha vovó 
para conferir as notas de dinheiro 
e me contasse se já era o suficiente 

para realizar meu sonho. Quando 
ela me disse que dava para com-
prar até duas, fiquei tão feliz que 
quis mesmo era ter condições de 
ter meu galinho, o Zé, de volta. 
Como não era possível, acabei 
dando para minha mãe, que eu 
ouvia à noite falar sempre que 
tinha que pagar a conta da luz, se 
não cortavam novamente e que fal-
tava a tal da mistura. Resolvi que 
não queria ver mais as sombras 
das pererecas que mais pareciam 
sapos, refletidos nas paredes de 
casa e que nenhum dos nossos 
amiguinhos fossem para a panela 
novamente.

  E todas as vezes que o cami-
nhão de gás passava, eu imaginava 
que poderia ter outro pintinho es-
condido no botijão e voltássemos 
a correr pelo quintal. O melhor 
era que o Zé sempre me acordava 
com seu canto matinal e se tornou 
meu despertador diário... Co co ri 
cóoooo – escuto sempre seu canto 
em minhas memórias e peguei o 
hábito de nunca chegar atrasada 
em nenhum compromisso.

 Memórias de minha infância, 
agora, neste pequeno relato e 
impresso nos livros, eternizadas 
para sempre.

(Livro: Por que Amamos os 
Homens – Edição 2013, Editora 
Grupo Almedina – Brasil/Por-
tugal)

Gustavo Soares

No último domingo (11), fãs 
da marca de videogames Xbox 
tiveram um momento catártico 
ao assistirem a dezenas de 
propagandas por quase duas 
horas. Por mais estranho que 
pareça, é algo comum e es-
perado nesse mercado, que 
já movimenta quase US$ 200 
bilhões ao ano, segundo a 
consultoria Newzoo. Junho é 
o mês em que gamers tradi-
cionalmente se reúnem para 
ver suas empresas favoritas 
anunciarem seus futuros jogos 
favoritos.

Esse período foi marcado 
durante 25 anos pela exis-
tência da Electronic Entertain-
ment Expo (E3). O mercado 
mudou, o evento sumiu e agora 
cada empresa transmite sua 
própria conferência – no caso 
da divisão de games da Micro-
soft, o Xbox Games Showcase. 
Parte do entusiasmo dos fãs 
era direcionada ao trabalho 
do head do Xbox, Phil Spencer, 
que assumiu a divisão em 2014 
após o lançamento turbulento 
do console Xbox One. Hoje, ele 
é tietado por onde anda.

Em entrevista à “Folha” 
após o Showcase, o execu-
tivo diz que não há jogos da 
empresa sendo desenvolvidos 
com a ajuda de IAs genera-
tivas, mas que está aberto para 
as possibilidades trazidas pela 
tecnologia. A Microsoft investe 
na OpenAI, dona do ChatGPT e 
de outras ferramentas do tipo. 
“Eu acho que os jogos devem 
ser, antes de tudo, divertidos, 

e devemos usar a tecnologia 
para permitir que as equipes 
criem jogos melhores”, disse.

Um dos maiores destaques 
do Xbox Games Showcase foi 
“Starfield”, jogo desenvolvido 
pela Bethesda, de “Skyrim” e 
“Fallout”. A desenvolvedora 
foi adquirida pela Microsoft 
em 2020. O evento abriu com 
um trailer de “Fable”, fran-
quia de RPGs que não vê um 
lançamento desde 2010, mas 
só “Starfield” ganhou um pro-
grama à parte, exibido logo na 
sequência e encerrando uma 
das conferências mais aguar-
dadas pelos gamers neste ano. 
No título, o jogador é um ex-
plorador espacial que pode 
visitar mais de mil planetas, 
personalizar sua espaçonave 
e decidir como, quando e por 
que explorar. Não por acaso 
é uma das principais apostas 
do Xbox para esta geração de 
consoles, e cuja expectativa 
por parte dos fãs não assusta 
Phil Spencer, que testa o jogo 
desde novembro passado. 

Confira
‘Starfield’ é um jogo 

imenso e pode se tornar 
um dos principais da atual 
geração de consoles. Ao 
mesmo tempo, estará dispo-
nível sem custo adicional no 
Xbox Game Pass (serviço de 
assinatura da empresa) logo 
no dia de lançamento. Como 
o jogo se pagará, já que não 
será vendido por US$ 70? 

Construímos nossa estra-
tégia e nossos planos em torno 
da ideia de dar aos nossos 

jogadores a escolha de como 
jogar e como construir sua 
biblioteca de jogos. Estamos 
muito confiantes nos funda-
mentos de negócio do Game 
Pass e da nossa Xbox Store, 
e acho que ‘Starfield’ vai se 
sair muito bem, tanto no Game 
Pass quanto nas vendas. E é 
importante que administremos 
um negócio positivo e lucra-
tivo. ‘Starfield’ será uma parte 
importante disso.

Mas não é arriscado 
apostar tanto em um só jogo? 
E se o público não gostar? 

Isso vale para qualquer 
jogo que se desenvolve. Mas 
queremos que as equipes se 
sintam à vontade para correr 
esse risco. E acho que isso é 
algo que a Microsoft e o Xbox 
podem oferecer para equipes 
que trabalham de forma inde-
pendente. Como somos uma 
empresa maior com muitos 
componentes diferentes, todo 
jogo deve se esforçar para 
ser o mais especial possível. 
E nem todos os jogos vão 
atingir o nível de qualidade ou 
sucesso que queremos.

Mas queremos que cada 
equipe alcance o melhor que 
conseguir com sua ambição. 
E sim, alguns jogos terão su-
cesso e outros não. Eu adorei a 
reação que ‘Starfield’ recebeu 
hoje. Acho que foi fantástico. 
Estou jogando ‘Starfield’ em 
casa desde novembro, sem 
querer me gabar. Mas é que 
acho importante jogar, refletir 
sobre a sua qualidade, que 
áreas são boas, que áreas 

achamos que podemos me-
lhorar. E esse é um processo 
que aplicamos há muito tempo.

As reações foram de fato 
muito efusivas. Mas o Sr. não 
tem o receio de que a ante-
cipação em torno do jogo se 
esgote, como ocorreu com 
‘Cyberpunk 2077’? 

Fazemos o melhor que po-
demos para mostrar o jogo. 
Estamos aqui neste evento, 
mas não sabemos como qual-
quer coisa mostrada será rece-
bida [no lançamento]. Temos 
nossas próprias avaliações, 
pontos que achamos que serão 
ótimos e coisas que serão sur-
preendentes. Então fizemos 
nosso melhor trabalho para 
mostrar ‘Starfield’, e tem sido 
incrível ver a resposta do pú-
blico. Não acho que estamos 
preocupados com a expecta-
tiva, mas foi ótimo ver isso. 
E a equipe tem mais sobre o 
que falar até o lançamento. 
Você sabe, a Bethesda Game 
Studios tem uma longa his-
tória construindo jogos como 
‘Skyrim’, ‘Fallout’, que têm 
uma grande antecipação e re-
cepção. Acho que a equipe 
sabe como administrar isso.

Além de ‘Starfield’, o 
Xbox Games Showcase apre-
sentou vários jogos novos, 
muitos dos quais serão lan-
çados nos próximos meses. É 
possível dizer que o efeito da 
pandemia no setor acabou? 

Eu consigo falar sobre os 
nossos estúdios. Nós enten-
demos que 2022 foi um ano 

mais fraco para nós em termos 
de lançamentos, mas agora 
nossas equipes estão pisando 
no acelerador, e é possível 
ver isso em termos de lan-
çamentos como ‘Starfield’ e 
‘Forza’, ‘Hellblade’, ‘Avowed’, 
‘Fable’, e então alguns novos 
anúncios como ‘Clockwork 
Revolution’ e ‘South of Mid-
night’. Como indústria, acho 
que também estamos saindo 
dessa desaceleração na pro-
dução.

Durante esse período, vi-
deogames se tornaram ainda 
mais populares. Por causa 
das medidas de isolamento 
social, as pessoas jogaram 
mais. Agora que a situação 
está melhor, quais são as 
perspectivas para o mer-
cado nos próximos anos? 
Aquele pico será atingido 
novamente? 

Acho um assunto ótimo que, 
quando todo mundo estava 
em casa, foi possível ver um 
aumento nas vendas de con-
soles e no tempo de jogo, já 
que estávamos isolados. E aí, 
quando todo mundo saiu de 
novo, o que é ótimo, foi possível 
perceber uma estabilidade ou 
uma queda anual no nosso 
mercado. Mas isso acontece 
não porque o mercado não 
esteja bem a longo prazo, mas 
por causa do pico durante a 
covid-19, e porque os meses e 
anos seguintes voltariam a um 
nível normal. Se você voltar no 
tempo, a taxa de crescimento 
dos últimos dez anos foi forte. 
Há mais de 3 bilhões de pes-

soas que jogam. É um negócio 
de US$ 200 bilhões que con-
tinua a crescer. E, embora se 
possa ter um ano mais fraco, 
acreditamos muito no sucesso 
a longo prazo desse setor.

Qual a opinião do sr. sobre 
o uso de IA generativa nos 
videogames? O Xbox apli-
cará IAs generativas, como 
produtos da OpenAI, no de-
senvolvimento de games? As 
áreas em que provavelmente 
focamos mais o uso de IA 
hoje são segurança, políticas e 
network enforcement, porque 
isso é importante para nós.

Em termos de seu papel 
no desenvolvimento de jogos, 
gosto de dar as ferramentas 
aos criadores e deixá-los en-
contrar o certo, encontrar a 
diversão, encontrar o especial. 

Eu não acredito muito em 
jogos tecnhnology-first (com 
foco em novas tecnologias). 
Eu acho que os jogos devem 
ser antes de tudo divertidos, 
e devemos usar a tecnologia 
para permitir que as equipes 
criem jogos melhores. Não 
temos jogos com IA generativa 
em desenvolvimento, mas, se 
encontrarmos uma forma de 
usá-la, se as equipes encon-
trarem formas com que novas 
tecnologias podem ajudá-las 
a construir projetos que os 
jogadores irão gostar, eu estou 
definitivamente aberto a isso. 
Mas certamente não sou um 
líder que tenta ditar um modelo 
tecnology-first. Começo com 
o processo criativo e depois 
trabalho de trás para a frente.

ARTES&LAZER

Estou aberto para uso 
de IAs generativas nos 

games, diz chefe do Xbox
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Phil Spencer, CEO do 
Xbox Game Studios, 
acena a fãs minutos 
antes da transmissão do 
Xbox Games Showcase

Phil Spencer afirma que uso deve visar projetos melhores, 
mas que não há propostas em desenvolvimento



No ar 
atualmente 
em “Cine 
Holliúdy”, na 
Globo, Matheus 
Nachtergaele 
posa ao lado 
de Hermila 
Guedes, Lalá 
Vieira e Mário 
Sergio Cabral 
com o livro 
“Chabadabadá”, 
de Xico Sá. A 
obra inspirou 
uma série 
homônima para 
o Canal Brasil, 
com direção do cineasta Claudio Assis, de filmes como 
“Amarelo Manga” (2002) e “Febre do Rato” (2011). 
Nachtergaele interpreta o cronista de jornal Quincas, 
que se envolve com uma veterinária (personagem de 
Hermila) e a dona de um bar (Lalá). As gravações, no 
Recife (PE), chegam ao fim na terça-feira (20). “É uma 
comédia de costumes. Vai ser uma espécie de ‘Sex and 
the City’ brazuca”, diz ele.

Matheus Nachtergaele é o 
protagonista de uma nova 
série do Canal Brasil: ‘Uma 
Sex and the City brazuca’
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 21/6

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Os astros prometem excelentes novidades para esta 
quinta, Áries! Você conta com uma dose extra de sorte 
e pode se dar bem em jogo, aposta ou concurso nas 
redes sociais. Entram em ação seu charme e poder de 
comunicação, e você terá facilidade para conquistar 
novos clientes, agir em equipe com os colegas de 
trabalho e se entender melhor com pessoas próximas.

Se depender das estrelas, a vida familiar deve ficar sob 
os holofotes nesta quinta. Você estará mais ligado às 
suas raízes, Touro, e é em casa que vai encontrar a base 
para seguir com seus planos em todas as outras áreas 
da sua vida. Se puder trabalhar em casa, seja em home 
office, com a família ou com produtos e serviços para o 
lar, pode melhorar o seu rendimento nas tarefas.

As estrelas destacam a comunicação e os novos 
contatos, além de reforçarem o seu traquejo social. Para 
dar conta de todas as tarefas que estavam se arrastando, 
aposte no seu raciocínio rápido e compartilhe suas ideias 
novas para problemas antigos com os colegas. As boas 
energias também são perfeitas pra resolver qualquer mal-
entendido.

A Lua segue em sua Casa da Fortuna e promete 
excelentes energias para você encher o bolso. Se 
depender das estrelas, pode conseguir um bônus extra 
ou até receber uma grana que não estava esperando. 
Bora lá se concentrar no trabalho porque o dinheiro não 
vai cair do céu, meu cristalzinho! Para melhorar as coisas, 
vale a pena manter a sua sorte em segredo.

Você começa esta quinta com muita energia para 
cuidar dos seus interesses, além de ter confiança 
de sobra para brilhar no trabalho. Faça a sua parte 
e aproveite para resolver as pendências ou projetos 
que precisam da sua dedicação pessoal para 
dar certo. Os astros enviam good vibes para você 
realizar as suas esperanças. Tá bom ou quer mais?

Comece o dia agindo com cautela em alguns momentos 
para preservar a sua imagem. A boa notícia é que 
as estrelas te ajudam a avançar na vida profissional, 
mas terá que encontrar uma maneira mais discreta de 
conseguir o reconhecimento que merece. Viagem ou 
estudos podem precisar de um pouco mais de foco e 
jogo de cintura para driblar imprevistos de última hora. 

Esta quinta começa tranquila e as coisas devem 
correr sem problemas na parte da manhã. Bom 
astral para se dedicar mais à carreira, pensar fora 
da caixa, estudar e investir no seu sucesso! Se tiver 
a oportunidade de viajar, seja a trabalho ou a lazer, 
agarre com as duas mãos. A companhia dos amigos 
será bem-vinda para levantar o seu astral.

Seu lado ambicioso segue em alta e você vai 
traçar padrões mais altos em tudo o que fizer. 
Tanta dedicação deve trazer benefícios, além de 
ajudar a melhorar a sua imagem profissional. Ainda 
pela manhã, algumas mudanças devem cair bem, 
especialmente se vinha pensando em trocar de 
emprego ou se estava à procura de trabalho. 

Deve sobrar animação para sair da rotina e tentar algo 
diferente no trabalho. Se tiver a chance de explorar novos 
horizontes, conhecer gente nova, expandir seus contatos 
e até fechar alguns negócios com empresas de fora, vai 
contar com as bênçãos dos astros. Os relacionamentos 
em geral também contam com boa vontade e uma dose 
extra de otimismo.

As mudanças estão na ordem do dia, seja no trabalho 
ou no seu cantinho. Bom momento para fazer ajustes 
de qualquer tipo, aproveitar sua disposição para botar 
ordem nas coisas e tirar do caminho tudo o que estava 
pela metade ou precisava ser descartado. Talvez tenha 
surpresa no serviço, mas seu sexto sentido está afiado e 
vai mostrar a saída para qualquer imprevisto que pintar.

Os relacionamentos estão protegidos pelas good vibes 
enviadas pela Lua nesta manhã. Tire proveito desse astral 
favorável para fazer novos contatos, conversar com os 
colegas, trocar ideia com um sócio ou até assumir uma 
nova parceria profissional. Qualquer empreendimento 
feito em equipe aumenta as chances de ser um sucesso, 
por isso, deixe o isolamento de lado, tá? 

O trabalho deve render mais do que esperava pela 
manhã, já que você vai concentrar todo o seu 
esforço nas tarefas de rotina. Um negócio familiar, 
produtos para a casa ou serviços para o lar contam 
com excelentes energias e você pode conquistar o 
reconhecimento que merece. Mas nem tudo é perfeito 
e a comunicação pede um pouco mais de cuidado.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

A Infância de Romeu e Julieta
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Sol enfrenta Theo. Ben avisa a Bruna que pre-
tende se mudar. O pastor Miguel se desculpa com 
Sol e decide devolver o dinheiro para Theo. Ben en-
contra Theo desmaiado na rua e o leva para a casa 
de Lumiar. Ben e Sol se declaram um para o outro. 
Theo ataca Lumiar, supostamente dormindo. Sol 
pede para Vitinho escrever uma música para ela. 
Kate ajuda Rafa com um exercício de fotografia. 
Theo se enfurece ao saber que o pastor devolveu o 
dinheiro de sua doação. Kate implica com Eduardo 
e Jenifer. O juiz aceita denúncia contra Theo, e 
Lumiar fica preocupada. 

Dóris joga a caixa embaixo da cama, es-
conde a chave e finge estar procurando um 
livro. Pede que o avô pegue algo para ela e 
recoloca tudo no lugar. Lorena reage, mas 
disfarça, ao saber que Expedito foi beijado na 
festa. Fred se chateia com a mãe por ter ido à 
casa de Raquel. Irene estranha que a filha vá 
viajar e tenha comprado biquíni novo, mas ela 
mente que sobrou dinheiro do vestido. Fred 
pede desculpas a Raquel pela atitude da mãe 
e os dois saem para pedalar. Estela garante a 
Helena que está realmente apaixonada.

Gaspar se preocupa com a presença 
de Mirtes. Júlio reata com Sônia. Gilda 
paga Mirtes por seus serviços. Gaspar 
afirma a Mirtes que se casará com Gilda 
e a ameaça. Gilda confessa a Orlando 
que não ama Gaspar. Clara fica doente, e 
João e Marcelino a visitam. Gilda combina 
com Lucília e Mirtes uma forma de atra-
palhar seu casamento com Gaspar. Júlio 
confronta Ademar. Gilda e todos flagram 
Mirtes e Gaspar juntos.

Ana Francisca pede que Danilo não a acuse, 
pois tudo é um engano. Ele faz as malas, vai 
embora e se hospeda no hotel. Ana acusa Miguel 
de querer separá-la de Danilo. Ele garante que 
não pintou o retrato dela nua. Bernardo jura 
que o quadro na parede não é o que trouxe para 
casa. Ana Francisca quer descobrir quem fez a 
troca. Miguel garante que Ana Francisca jamais 
posou para aquele quadro, que ele também nunca 
pintou, mas Danilo não acredita. Olga comemora. 
Graça começa a sentir as dores do parto e sofre 
muito. Beto chega com a parteira, que reza.

Romeu exige que Patrick devolva a blusa dele. 
Patrick pergunta qual perfume Romeu usa, porque 
o aroma lembra o cheiro de uma amiga. Romeu 
suspeita que Patrick reconheceu o cheiro de Ju-
lieta. Alex diz a Téo que não aceita a presença 
dele no Lado Torre. Téo responde que a namorada 
dele mora no local e que o adversário tem que se 
acostumar. Romeu propõe um confronto esportivo 
entre Vila e Torre. Téo gosta da ideia, mas desafia 
para um duelo de basquete apenas ele e Romeu. 
Ellen, Nath e Ian encontram a cachorra vira-lata 
que anda causando pelo bairro. 

Antônio afirma a Irene que, caso Daniel 
esteja apaixonado por Aline, deserdará o filho. 
Tadeu demite Enzo. Tadeu avisa a Gladys que 
terá que vender o colar para pagar dívidas. 
Graça diz a Irene que comprará um exame de 
ultrassom para confirmar a gravidez. Jurecê 
diz a Yandara que ela viverá um grande amor, 
mas alerta a neta sobre possíveis sofrimentos. 
Daniel se emociona ao ver o ultrassom. Antônio 
comunica a Daniel que o filho será seu sucessor. 
Irene convence Daniel a aceitar o casamento 
com Graça. Caio chama Daniel de traidor.

Vista recentemente em “Vai na Fé”, 
Ana Flavia Cavalcanti estará ao lado 
de Kika Sena em “Falas de Orgulho”, 
o terceiro episódio deste ano da série 
“Histórias Impossíveis”. Exibida agora 
no Mês do Orgulho LGBTQIAP+, a 
atração vai ao ar na segunda-feira, na 
Globo. A trama conta a história do casal 
Lena (Ana Flavia), mulher cis, e Kátia, 
mulher trans interpretada por Kika – 
primeira atriz trans a receber o Troféu 
Redentor de Melhor Atriz no Festival do 
Rio por seu trabalho no elogiado filme 
“Paloma”.

Na trama, a relação das duas vai 
enfrentar abalos reais e psicológicos 
a partir de uma ameaça causada pela 
especulação imobiliária. Depois de 
decidirem morar juntas na casa que 
Lena herdou de sua avó, elas vão passar 
por uma série de questões. Em crise, as 
duas contam com a ajuda de Xica (Nena 
Inoue). 

Ana Flavia, que também está 
no elenco da série “Os Outros”, do 
Globoplay, fala da história e dos dramas 

Ana Flavia Cavalcanti e Kika Sena são as 
protagonistas de programa especial da 
Globo no mês do orgulho LGBTQIAP+

das personagens de “Falas de Orgulho”. 
“Eu formo esse casal com a Kika, que é 
uma atriz maravilhosa. A gente vai viver 
uma história de amor bem bonita, com 
as dores e as delícias de uma relação”, 
resume a atriz.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 

suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286  What-
sApp: (67) 99245-7707 

  AV. MASCARENHAS DE 
MORAES 

 Salão comercial medindo 
4,5 x 20 metros, área total 
90 metros quadrados com 
2 vagas garagem cober-
ta, um wc, piso, forro, Av. 
Mascarenhas de Moraes, 
2.348, lado direito a 50 
metros do Comper Ypê. Ari 
Ferreira. Telefones 3324-
2661 ou 99985-1890 

 BAIRRO TAQUARUSSU  
APTO SEGÓVIA 2  

 1 Suite  com armário em-
butido ,2 quartos com ar-
mário embutido  ,banheiro 
social com armário e box, 
sala para 2 ambientes com 
gesso , piso porcelanato , 
sacada, cozinha planejada  
com Cookop , desocupado, 
área edifi cada 93 m², quar-
to andar, garagem coberta, 
segurança total 24 horas, 
valor R$ 265 mil, quitado .  
1 km do centro. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 

1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 

armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com par-
celas que cabem em seu 
bolso, minha casa, minha 
vida. Vem fazer uma si-
mulação, saia do aluguel. 
Celso Salles CRECI 3470 
Contato: (67) 998484-3386 
(67) 99647-3326  

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 280.000,00Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 CASA R$ 380.000 AERO 
RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Garagem 
Coberta P 2 Carros, Varan-
da Intregada Com A Cozinha 
Com Area De Lazer, Bem 
Localizada A 1 Quadra Do 
Parque Airton Sena, Acei-
ta Permuta Em Veiculos.  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SOBRADOS NOVOS 
VILAS BOAS 

 3 unidades, sobrados de 
117 m² de construção, 1 
suíte + duas demi-suite. 2 
vagas grandes. Avaliação 
Bancaria 750 mil Venda 645 
mil .Analisa permuta ter-
reno/veículo Possibilidade 
zerar entrada no fi nancia-
mento. Ligação e WhatsApp 
(67) 99826-7369 

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  
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 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2

Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA

Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

MARIA AP PEDROSSIAN
Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA

Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1 

4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686 

SANTO AMARO
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

SANTO AMARO - 2 
CASAS

Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

CAMAPUÃ 4.378 HA
Fazenda com 4.378 hecta-
res sendo 2.000 ha forma-
das com o mais diversos 
tipos de capim, 20 divi-
sões internas, sede antiga, 
curral completo, ribeirão, 
córregos, nascentes, mui-
ta madeira de lei, próximo 
do asfalto, rede elétrica, 
terra mista. CRECI 92J. 
TEL. (67) 99985-1890 OU 
3324-2661, CORRETOR 
ARI FERREIRA

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

JARAGUARI 6,7 HA.
Chácara pronta com casa 
avarandada, topografia 
plana, terra de cultura ver-
melha, toda plantada, água 
corrente, poço artesiano 
com cx. d"água com 15 
mil litros, energia elétrica, 
chiqueiro, galinheiro, 400 
pés de guariroba e 400 
pés de pimentas, bananal, 
mandiocal, plantação de 
milho. Pajé, CRECI 92 J, tel. 
(67) 99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira , 
CRECI 10.136/MS

 VENDO
Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063  

VENDO TERRENO
Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS 
a 15 minutos do centro de 
CG . Contato 99984-5263.

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

 BAIRRO CORONEL 
ANTONINO 14X32,5

Lote caido para a frente 
de 14 x 32,5, área total de 
455 metros quadrados, 
Rua Presidente Dutra, a 
uma quadras da Av. Mascar 
de Moraes, ótimo preço. 
Pajé. CRECI 92J. Telefones: 
99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira  

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

OPORTUNIDADE 
EXCLUSIVA NININHA 

VEÍCULOS
O carro que você precisa 
está aqui na Nininha Veí-
culos a qualidade que você 
merece. Financiamento em 
até 60x. Refinanciamento 
troca com troco, compra, 
venda e consignação. 
Aceitamos seu carro na 
troca. Ficamos localiza-
dos na Rua: Major Gama, 
1671 Centro  Corumbá/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99273-9120/ (67) 99633-
0505 
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208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA - SE DE UM 
CASAL PARA TRABA-
LHAR EM MIRANDA 

Em Miranda em um restau-
rante , atendente( esposa) e 
serviços gerais (esposo). 
Salario a combinar. Vai ser 
preciso morar no restau-
rante , as outras despesas 
e livre.  F. 67 99863-7420 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

OJEDA CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
truções do básico ao 
acabamento, pinturas e 
hidráulica. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Serviço de qualidade, 
agilidade e credibilidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99306-8125 

MS TRANSPORTE
Está com problema com 
seu entregador? A MS 
TRANSPORTE é a solu-
ção! Pontualidade, respon-
sabilidade e integridade 
para o seu produto. Uma 
empresa conceituada em 
Campo Grande há 5 anos. 
Fazemos entregas na cida-
de, transporte de pessoas 
para  pousadas, clínicas, 
pequenos fretes transpor-
tamos pets, etc. Faça já seu 
orçamento. Contato: (67) 
99223-7988 (67) 99863-
7801

JM2X LAJES PRÉ 
MOLDADOS

Laje Treliçada. Agende uma 
visita técnica gratuita ou 
solicite um orçamento. Tra-
balhamos com Laje, forro 
cerâmica, isopor, Laje piso 
cerâmica, isopor e Bloco 
de concreto. Não perca 
tempo, ligue agora (67) 
99816-0220. 

SL FERRAMENTAS
Trabalhamos com ferra-
mentas, parafusos, utili-
dades, silicones, pintura, 
Epi`s, lonas, cordas, bo-
tinas, elétrica, hidráulica 
e automotivos. Avenida: 
Guaicurus, 3973 Bairro Al-
ves Pereira Instagram: @
SLFERRAMENTAS Ligação 
e WhatsApp (67) 3387-
5960/ (67) 99279-9963 

IMPERATRIZ VIDRA-
ÇARIA

Trabalhamos com vidros 
em geral, espelhos, box 
para banheiro de diversos 
modelos, janelas, portas, 
fechamento de varandas, 
sacadas, manutenções e 
muito mais. Estamos pron-
tos para oferecer serviços 
com excelência, produtos 
e serviços de qualidade 
com variedades de opções 
e modelos, tornando sua 
obra única. Solicite um or-
çamento  Ligação e What-
sApp (67) 99949-4821 
Nílton/ (67) 99801-7686 
Esmeralda 

FERREIRA ELETRICISTA
Realizamos todos os ti-
pos de serviços elétricos 
como troca de disjuntores, 
tomadas, interruptores, 
instalação, reparos de ilu-
minação, ventiladores de 
tetos, instalação e conser-
tos de chuveiros elétricos, 
aquecedores, elétrica resi-
dencial completa e muito 
mais! Ligação e WhatsApp 
(67) 99933-3127 Solicite 
uma visita

SOLUÇÃO PRESTADORA 
DE SERVIÇOS

Trabalhamos com elétrica, 
hidráulica, pinturas, limpe-
za pós obras, jardinagem, 
manutenções, reformas, 
perfuração e manutenção 
de poços artesianos e se-
mi-artesianos. Serviço de 
qualidade e garantia, orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99127-
2003 

JC PRESTADORA DE 
SERVIÇOS & DEDETI-

ZADORA
Trabalhamos com dedeti-
zação, limpeza de caixa d 
água, encanamento, desen-
tupimento, elétrica, pinturas 
e impermeabilização. Servi-
ço de qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp  (67) 
99231-2146 

VALÉRIO POÇOS
Perfuramos poços semi 
artesiano e artesiano, aten-
demos toda a cidade de 
Campo Grande e interior 
de MS, Chácaras, fazen-
das e residências Solicite 
hoje seu orçamento sem 
compromisso. Parcelamos 
em até 10x no cartão de 
crédito. Contato ligações 
e WhatsApp: (67) 99129-
4482 (67) 99818-4951 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chu-
vas? A Artmetal calhas 
está preparada para efetuar 
serviços de: calhas, pinga-
deiras, rufos, condutores e 
reparos em geral. Preços 
baixos de verdade e serviço 
garantido. Peça já seu or-
çamento sem compromis-
so falar com Paulo Cezar 
Ligação e WhatsApp (67) 
99894-8424/ (67) 99164-
9899

WK MANUTENÇÃO
Estamos precisando de 
um ajudante geral e um 
encanador que entenda de 
projetos, obra fica localiza-
da no bairro Cidade Jardim, 
Campo Grande/MS. Valor 
da diária do encanador a 
combinar  WhatsApp ou 
Ligações: (67)99301-6866 

ENZO CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, manu-
tenção e limpeza entre ou-
tros serviços. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande /MS. Serviço de 
qualidade e garantia. Orça-
mento sem compromisso 
. Ligação e WhatsApp (67) 
98138-2190 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

C.A ARTE EM METAL
A C.a arte em metal execu-
ta todos os tipos de serviço 
de serralheria, galpões, 
pergolados, estruturas me-
tálicas, garagem, varandas 
e soldas em geral. Facili-
tamos o pagamento pix, 
cartões, cheque ou pro-
missória com uma pequena 
entrada. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99186-1568 

SUPER TOLDOS E 
COBERTURAS

Trabalhamos com policar-
bonato, sombreamento, 
toldo retrátil, toldos resi-
denciais e comerciais, ma-
nutenção em geral, cober-
turas metálicas, fachadas, 
troca de lonas. Rua: 13 de 
Setembro, n: 2090 centro 
de Ponta Porã /MS. Conta-
tos: LUCAS CHERES (67) 
99143-4971 (67) 99611-
2855 (+595)097668-
1509 (67)99681-3050 
SERGIO SILVA.

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO
Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

PITBULL PUBLICIDA-
DES

UM NOVO CONCEITO EM 
PROPAGANDA. Trabalha-
mos com marketing digital, 
propagandas em porta de 
loja, equipe de panfletagem 
e muito mais, divulgue co-
nosco. Ladário /MS What-
sApp (67) 98134-7829. 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

AIR CLEAN AR-CONDI-
CIONADO

Ar-condicionado sem efi-
ciência? Pingando, mau 
cheiro, barulho na parte 
de dentro! Pode ser sujeira 
.Ar-condicionado sujo con-
some mais energia e pode 
causar problemas de saú-
de. Lavagem é recomenda-
da pela vigilância Sanitária 
de 6 em 6 meses para 
evitar problemas de saúde. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99261-5215 

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Núme-
ro de casa decorado R$ 
80,00. Fone: 99293-9797 
Walter Moyses. ( WhatsA-
pp).

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço 
de qualidade e garantia. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99961-8574 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

DL SERVIÇOS 
HIDRÁULICOS CAÇA 

VAZAMENTOS
Trabalhamos com instala-
ção de caixinha de hidrô-
metro, instalação e manu-
tenção de caixas d água, 
infiltrações, interligação de 
esgoto, reparos de hidro. 
Problemas Hidráulicos? A 
gente resolve, solicite um 
orçamento sem compro-
misso, aceitamos cartão 
e pix. Ligação e WhatsApp 
(67) 99197-0909 Daniel

JOGO DE BÚZIOS ILÉ 
ÁLÁKETÚ ÁSE ÍYÁ 

OGUNTÉ
Jogo de búzios, limpeza 
espiritual, abertura de ca-
minho, trabalhos diversos. 
Agende seu jogo Para mais 
informações. Ligação e 
WhatsApp (67) 99273-
1650

ETF TRANSPORTE
Operamos com ônibus e 
caminhões-baú em Co-
rumbá, Ladário e Região no 
MS e para todo Brasil.  Fale 
conosco e faça seu orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99640-3736 

ALEX CONSERTOS 
ENCANADOR & ELETRI-

CISTA
Serviços hidráulicos água 
quente e fria, instalação e 
limpeza de caixa d água, 
trocas de reparos, tornei-
ras, descargas, chuveiros, 
pressurização de rede, 
instalação, manutenção e 
reparos. Serviços elétricos, 
troca de tomadas, disjunto-
res, instalação de qdc entre 
outros. Rua: Palmeiras, 
788 Jardim Santo André 
Dourados/MS Contato: (67) 
98473-7426 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191

POÇOS ARTESIANOS & 
MANUTENÇÃO

Perfuração de poços arte-
sianos e semi-artesianos, 
instalação e retirada de 
bombas, instalação de 
bombas solar, consertos 
de bombas e automação. 
Atendemos todo o Estado/
MS. Serviço de qualidade e 
agilidade Ligação e What-
sApp (67) 99800-0374 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 
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REFRIGERAÇÃO 
REFRIHELP -Trabalha-
mos com venda, compra, 
montagem, conserto e 
manutenção de câmara 
fria e contêiner refrigerado. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/MS. Servi-
ço de qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp (67) 
98118-0873 Sebastião 

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

STILOS CAR PNEUS
Trabalhamos com alinha-
mento, balanceamento, 
revisão, limpeza de bico, 
filtro de óleo e troca de 
óleo. Ficamos localizados 
na Rua: Ciríaco de Toledo 
162 – Guarani Corumbá/
MS . Serviço de qualidade 
e Garantia Ligação e What-
sApp (67) 99999-1741 

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

ANTÔNIO COSTA CONS-
TRUCTION

Trabalhamos com constru-
ções em geral do básico ao 
acabamento, cerâmicas, 
porcelanatos, granito, cal-
çadas e alvenaria em geral. 
Venha fazer seu orçamento, 
serviço de qualidade e ga-
rantia Ligação e WhatsApp 
(67) 99116-7122 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

CORRETOR DE IMÓ-
VEIS ALUGAR/VENDER/

COMPRAR
Marcos A. Silva- (67) 
99999-1144 Corretor de 
imóveis Creci MS 11.919 
Júlio C. Silva- (67) 99999-
3330 Corretor de imóveis 
Creci MS 11.909 Invista-se 
em imóveis conosco 

PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS  & CONSTRUÇÃO 

RC VICTÓRIA
Forneço serviços de refor-
mas, pedreiro, carpintei-
ro, azulejista, requadros, 
hidráulica, cobertura, re-
paros, consertos e muito 
mais para sua obra. Ser-
viço de qualidade e efici-
ência. Atendo toda Cidade 
de Campo Grande /MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
98143-4278 

OFICINA DO PASTOR
Trabalhamos com revisão 
em geral, injeção eletrô-
nica, suspensão, motor, 
freios, embreagem, diesel, 
troca de óleo e filtro. Agen-
de já seu orçamento. Con-
tato: (67) 99961-7716 (67) 
99190-8982 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda a 
Sexta-feira Ligação e What-
sApp (67) 99982-8198 

ACOMPANHANTES É NO 
SEXWORLD

Acesse www.sexworld.
com.br , aqui você encontra 
as melhores acompanhan-
tes do Brasil. Anuncie em 
nosso site!! Planos a partir 
de R$ 20,00.

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 

ESPAÇO DE ESTÉTICA 
FRANCIELE CRISTINI

Voltado para elevar a auto 
estima e o bem-estar, 
tratamentos corporais 
personalizados, relaxante, 
drenagem linfática, massa-
gem funcional e protocolo 
próprio de redução de gor-
dura localizada. Limpeza de 
pele, harmonização facial 
com biomédica certificada 
internacionalmente. What-
sApp: (67) 98437-2921 
Instagram: @esteticis-
ta_franciele_cristini 

VYPELL ESTÉTICA 
AVANÇADA

Massagem modeladora 
facial! Conquiste vários 
benefícios em um só trata-
mento. Agende seu horário 
Instagram: @vipellesteti-
ca_oficial Facebook: Ma-
meliaSilva@hotmail.com 
Ligação e WhatsApp (67) 
99681-5302 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

ANDRESSA ESCOBAR 
CONSULTORIA

Você que teve seu benefi-
cio negado fale conosco.  
Benefícios negados ou 
Cancelados. Auxílio-doen-
ça, reclusão, maternidade. 
Aposentadorias. Pensão 
por morte. Amparo social 
(Loas, entre outros) DPVAT 
(67)98121-6097 

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 


